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В О БЛ ИСП О ЛКО М Е
ОБЛИСПОЛКОМ ПРИНЯЛ РЕШЕНИЕ «О ХОДЕ 

ЗАГОТОВКИ КОРМОВ В ХОЗЯЙСТВАХ ШЕГАРСКО- 
ГО РАЙОНА»

В нем отмечено, что Ше- 
гарский райисполком (пред, 
седатель Г. Я. Казаков), его 
производственное управле
ние сельского хозяйства 
(В. И. Аичарук) и руководи
тели ряда колхозов и сов
хозов не обеспечили свое, 
временную и качественную 
подготовку хозяйств к заго
товке кормов, не провели 
необходимой организатор
ской и массово-политической 
работы по мобилизации ра
бочих совхозов, колхозников 
и всего населения района на 
выполнение главной задачи 
— обеспечение кормами об
щественного животновод
ства.

Все это привело к тому, 
что в совхозах «Россия», 
«Советский» и «Шегар- 
скнй», в колхозе име
ни XXIV съезда КПСС 
заготовлено всего от 2  до 
2,6  тонны сена и сенажа на 
корову. До сих пор в рай
оне не выкошено более 4 
тысяч гектаров трав. Та
кое положение с заготовкой 
кормов ставит под .угрозу 
выполнение планов и со
циалистических обяза
тельств по производству

продуктов животноводства в 
зимовку 1977—1978 годов.

Начальник управления 
сельского хозяйства В. И. 
Анчарук, директор совхоза 
«Советский» В. В. Непомня
щих, председатель колхоза 
имени XXIV съезда КПСС 
В. Ф. Попов и некоторые 
другие руководители без 
должной ответственности 
отнеслись к организации за
готовки кормов, внедрению 
передовых методов произ
водства и цовышению каче
ства кормов, смирились с 
фактами непроизводительно
го использования АВМ и 
другой техники.

Шегарский райисполком не 
дал острой и принципиальной 
сценки создавшемуся поло
жению, не предъявил необ
ходимой требовательности к 
производственному управле
нию сельского хозяйства, ру
ководителям и специалистам 
совхозов и колхозов по уси
лению темпов заготовки кор
мов.

За непринятие необходи
мых мер по обеспечению за
готовки кормов для общест
венного животноводства на
чальнику Шегарского произ
водственного управления 
сельского хозяйства В. И. 
Анчаруку и директору совхо

за «Советский» В. В, Непом
нящих поставлено на вид. 
Директора совхозов «Шегар
ский» В. И. Иванов, «Рос
сия» В. Н. Баннов,' председа
тель колхоза имени XXIV 
съезда КПСС В. Ф. Попов 
предупреждены о их персо
нальной ответственности за 
полное обеспечение общест
венного животноводства кор
мами.

Шегарский райисполком 
обязан тщательно раЪсмот- 
реть состояние заготовки 
кормов в каждом совхозе и 
колхозе, обСудить вопросы 
обеспечения животноводства 
кормами в коллективах сов
хозов, колхозов, промыш
ленных предприятий, органи
заций, привлечь все матери
ально-технические и трудо
вые ресурсы района к созда
нию полного запаса кормов 
на предстоящую зимовку. 
Обеспечить выкашивание 
всех сенокосных угодий и 
неудобиц.

В первоочередном порядке 
обеспечить строительство но
вых и ремонт имеющихся 
кормоцехов по приготовле
нию кормов, используя для 
этих целей возможности хо
зяйств, промышленных пред
приятий и шефских коллек
тивов.

Приняты к сведению заяв
ления руководителей района 
и хозяйств о том, что нынче 
будет заготовлено не менее 
5 тонн грубых кормов, 7— 8 
тонн силоса и 7'центнеров 
витаминной травяной муки 
в расчете на корову.
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ЛЕТНИЙ

КОМПЛЕКС
□  НА ФИНИШЕ УДАРНОГО ДЕКАДНИКА
□  НАЧАЛАСЬ ЗАКЛАДКА СИЛОСА
□  НА ПОЛЯХ — КОМБАЙНЫ

П ервая ко л о н ка  ци ф р : за го то вл е н о  на 8 августа сена и се 
нажа на ко р о в у  в тоннах; вторая к о л о н ка  —  за гото вл ен о  тра
вяной  м у ки  в процентах.

Александровский — 6,6 34,5
Колпашевский — 5,4 65,0
Кожевниковекий — 5,3 55,5
Каргасокский — 4,8 39,2
Молчановскнй --- 4,4 33,1
Бакчарский — 4,3 39,2
Томский — 3,9 50,3
Асиновский — 3,7 55,0 .
Зырянский — 3,7 35,1
Первомайский — 3,2 49,0
Парабельский — 3,2 21,3
Шегарский — 3,2 51,2
Кривошеинский — 2,9 42,4
Чаинский --- 2,8 38,3
Тегульдетскин — 1,6 29,5

ЧЗерхнекетский — 1,3 —.
По области — 3,9 47,4

Завершается ударный декадник на заготовке сена и се-
нажа. Как свидетельствует сводка, более организованно 
он проходил в хозяйствах Александровского, Колпашев- 
ского и Кожевниковского районов, которые запасли на 
корову более чем по 5 тонн кормов. Близки к выполнению 
этой задачи Каргасокский, Молчановскнй и Бакчарский 
районы.

Сильно затянулось отставание Кривошеинского, Чаин- 
ского, Тегульдетского, Верхнекетского, Парабельского и 
Шегарского районов. Чтобы справиться с заданием, кол
лективам хозяйств этих и других районов ни в коем слу
чае нельзя снижать темпов заготовки кормов!

Многие колхозы и совхозы организованно ведут заго
товку витаминной травяной муки. Здесь уверенно лидиру
ют колпашевцы, которые добиваются рекордной выработ
ки на условный агрегат АВМ — 204 тонны. За ними следу
ют коллективы Первомайского (203 тонны), Асиновского 
(183) и Каргасокского (163) районов.

Самая низкая выработка в хозяйствах Парабельского 
(57 тонн) и Бакчарского (73) районов.

Почти все районы, за исключением Асиновского и Бак
чарского, приступили к закладке силоса. Более дружно 
эта работа ведется в Каргасокском районе, где силоса за
ложено уже 7.236 тонн, что составляет 85,4 процента пла
на.

Ширится фронт хлебоуборки. В Кожевниковском рай
оне зерновые и бобовые культуры скошены на 15.667 гек
тарах (18,5 процента) и обмолочены на 8.292. В Томском 
районе эти работы выполнены соответственно на 5.597 и 
2.032 гектарах, причем уборка ведется в основном 
раздельным способом.

В Е С Т И  
ИЗ ЧАИНСКОГО 
Р А Й О Н А

П од вед ен ы  итоги  р а й о н н о го  
со р е вн о ва н и я  сре д и  м о л о ч н о 
товарн ы х .ф е р м  за сем ь м и 
нувш их м есяцев . На п е р во м  
м есте  Л е б о те р ска я  ф ерм а . Н а
д о й  на к о р о в у  составил здесь 
2.110 ки л о гр а м м о в , на 394 к и 
л о гр а м м а  б ольш е к  у р о в н ю  
п р о ш л о го  год а .' .Пеботерцы  
у ж е  вы полнили  план п р о д а ж и  
м о л о ка  го суд а р ству  за три 
квартала.

С ейчас е ж е д н е в н ы е  надои на 
ко р о в у  составляю т на ф ер м е  
11 ки л о гр а м м о в , это больш е, 
че м  в п р о ш л о м  го д у . Л и д е р а 
м и  р а й о н н о го  со р евн ован и я  
являю тся д о я р к и  Е. П. И р и н и 
на, Л. Э. Б аш егурова , Т. Я. 
Б ерезина , В. П. Ш тей зель .

* * *
С о вхо зы  ра йо на  начали за 

кл а д ку  силоса. В ы соких р е 
зультатов  по н а ко п л е н и ю  со ч 
н о го  к о р м а  д о б и ва ю тся  м еха
н и заторы  со в хо за  « К о л о м и н - 
ский » . В Ч е м о н д а е в с ко м  о тд е 
лении , н апр им е р , заготовлена  
351 тонна с о ч н о го  ко р м а , или 
9 пр о ц е н то в  к  плану, в Л е б о - 
т е р с к о м  —  454 тонны .

* * *
Х озяйства  заняты  п о д го то в 

ко й  к зи м е  ж и в о тн о в о д ч е с ки х  
по м е щ е н и й . В со в хо зе  «Усть- 
Б акчарски й»  в отд елен и и  Вто
рая Тига б ри га д а  И. Б аб ю ка  ве
д ет  капитальны й р е м о н т  от
ко р м о ч н и к а  —  зан ово  п е р е 
стелены  полы , зам ен ен ы  к о р 
м уш ки . Б ригада по  м еханиза^ 
ции т р у д о е м к и х  п р о ц е ссо в  за
нята р е м о н т о м  тран спо рте ра . 
На цен трал ьн ой  усад ьб е  со в х о 
за  капитально  готови тся  к 
п р и е м у  ж и в о тн ы х  на зи м н е 
сто й л о во е  с о д е р ж а н и е  к о р о в 
ник.

В. УТКИН.
Ч аи н ск и й  район .
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С В Е Р Х
З А Д А Н И Я

Бригады первого отделе
ния совхоза «Каргасокский» 
выполнили сезонное задание 
по заготовке грубых кормов. 
Механизаторы под руковод
ством Ф. Г. Тупикина явля
ются лидерами районного со
ревнования по заготовке се
на. За две недели июля они 
запасли по 700 тонн. Сейчас 
механизированная бригада 
продолжает трудиться над 
выполнением принятого обя
зательства — заготовить 
1.400 тонн сена.

Сенажа в отделении к 1 
августа было заложено 1.200 
тонн — 103 процента к пла
ну. В августе бригада В. В. 
Брайченко решила запасти 
еще 500 тонн этого корма.

Ю. ТУРОВ.
К а р гасо к ск и й  рай о н .

З Е Л Е Н Ы Й
К О Н В Е Й Е Р

В летних лагерях колхо
зов имени XXII съезда 
КПСС, имени Карла Маркса, 
имени Кирова зеленый кон
вейер работает бесперебой
но. Поэтому и надои здесь 
выше, чем в прошлом году.

На Богословской ферме кол
хоза имени XXII съезда 
КПСС они составляют 11 ки
лограммов, на килограмм 
больше, чем в минувшем го- 
ДУ-

Район готовится к перево
ду скота на стойловое содер
жание. Ввиду того, что на 
пастбищах’ взять уже нечего, 
дойное стадо решено пере
вести в помещения с 1 сен
тября.

Успешно идет ремонт 
ферм в колхозах имени Ле
нина, «Сибиряк» и других.

С. ТЕН,
главный зоотехник Зы
рянского рансельхозун- 

равления.

в лесном цехе
о в л а с т и

Работать без 
отстающих

/
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МАШИНА ВМЕСТО

Бригадный хозрасчет ~  в действии
верхнем складе, я-нам, води
телям, весело. Дорогам нын
че уделили гораздо больше--'' 
внимания. А самое главное— 
внедряли бригадный подряд. 
Три бригады водителей на
шего лесопункта добились 
ощутимой экономии за полу
годие. Самый высокий ре
зультат у бригады А. Г. Ма- 
сенцева •— около 1,9 тысячи 
рублей. В нашем активе то
же около полутора тысяч. 
Всего осваивают новый ме
тод 13 лесосечных и лесовоз
ных бригад. 1 1  коллективов 
работают хорошо. ( Общая 
экономия средств за полуго
дие составляла 2 2  тысячи 
рублей.

Но, я считаю, результаты 
могли быть выше. Это ка
сается и водителей. Практи
ка убедила, что есть как бы 
две стороны бригадного под
ряда, два ручейка, которые 
вливаются в общую копил
ку. Это бережное расходова
ние запасных частей, горю
чего и экономия рабочего 
времени за счет повышения 
производительности труда. 
Одним словом, хозрасчетный 
подряд должен подкреп
ляться доброй организацией 
труда, вниманием со стороны 
администрации.

Вот- это последнее звено у 
нас становится все крепче, 
а значит, есть уверенность— 
возрастут экономические по
казатели.

В эти жаркие дни августа 
водители выполняют смен- . 
ные задания не ниже чем на 
130 процентов. Цель каждой 
из наших Лесовозных бригад 
•—вывезти в юбилейном году 
по 75 тысяч кубометров, до
стойно встретить свой про
фессиональный праздник н 
60-летие Великого Октября.

Л. БАБАРЫКИН,
бригадир водителей Ча- 

инского леспромхоза.

/Ж А Р К О Е  
Л Е Т О
НА К Е Т И

Наступил август. Пятого 
числа наш вахтовый отряд 
после отдыха вновь вылетел 
в верховье Кети, где разме
щается участок 640-й кило
метр. Цогода стоит -жаркая, 
и под стать ей—соревнова
ние бригад и экипажей, ко
торое развернулось в даль
них лесосеках еще с весны.

В основном я хочу расска
зать о работе водителей, но 
нельзя обойти вниманием и 
наши передовые бригады на 
заготовке и разделке древе
сины. Особенно хорошо сей
час трудятся лесорубы 
бригад Христиана Гейнца и 
Антона Александровича. Так, 
в июле выработка на всем 
мастерском участке Н, Ф.
Дурнева, где ведут заготовку 
эти известные коллективы, 
намного превысила норму.
Фактически двое работали за 
троих, что н решило успех.

В последней декаде июля 
разделочные бригады брать
ев Александра и Якова Вай- 
хелей, Федора Грнгоренко,
Алексея Резвякова работали 
в ритме ударного месячника, 
цоторый был объявлен в 
марте. Думаю, большинство 
предприятий объединения 
Томлеспром не оказалось бы 
в столь тяжелом прорыве, 
сумей они добиться такого 
же энтузиазма рабочих и ор
ганизованности труда.

Дружно идет работа на
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В Аслановском леспром
хозе четвертый месяц идут 
испытания вал очных машин 
ВМ-4. Внедряют новую тех. 
нику бригады А. Ф. Жнлика 
и Героя Социалистического 
Труда В. П. Янышевского.

В комсомольско-молодеж
ной бригаде Алексея Жили- 
ка операторами стали Ана
толий Бондаренко, Дмитрий 
Рябоненко, Николай Воро
нов, Владимир Сегондин. 
Трое из этой четверки — 
бывшие вальщики.

Растет выработка на ме
ханизм. Сейчас она подня
лась с 35 до 120 кубомет. 
ров в смену. Но трудностей 
еще немало: оставляют же
лать лучшего ремонтная 
служба и обеспечение запас
ными частями.

В агрегате с ВМ-4 ис
пользуются бесчокерные ме
ханизмы ЛИ-18, которые ус
пешно освоили лучшие трак, 
юристы бригады. К таким 
механизаторам по праву от
носится и Алексей Лучкин. 
Он трудится в бригаде 
А. Ф. Жилика четвертый 
год.

НА СНИМКАХ: новая ва. 
лочная машина ВМ-4; опера
тор ЛП-18 Алексей Луч
кин; операторы ВМ-4 Ни
колай Воронов (слева) и 
Дмитрий Рябоненко.

Фото Н. Потапова.

Я

ПОСЕВАМ 03ИМ0И Р Ж И — 
ВЫСОКУЮ А Г Р О Т Е Х Н И К У

Под урожай 1978 года 
хозяйствам области предсто
ит посеять озимой ржи на 
зерно более 57 тысяч гек
таров и около 5 тысяч гекта
ров—на кормовые цели. Ози
мая рожь в условиях области 
является «страховой» куль
турой и при соблюдении не
обходимого комплекса агро
технических мероприятий, 
как правило, дает высокие и 
устойчивые урожаи доброка
чественного зерна. Доста
точно сказать, что в течение 
8 лет из последних две
надцати в целом по области 
озимая рожь превосходит по 
урожайности яровые зерно
вые и зернобобовые куль
туры. Большое практическое 
значение озимая рожь имеет 
как кормовая культура. 
Особенно возросла роль ози
мой ржи как кормовой куль
туры при увеличении объе
мов заготовки травяной ви
таминной муки, так как, ра
но трогаясь весной в рост, 
она позволяет в более ран
ние сроки приступать к при
готовлению этого ценного 
корма. При умелой органи
зации специальные посевы 
озимой ржи успешно можно 
использовать для подкормки 
животных ранней весной и 
поздней осенью..

В условиях области ози
мая рожь за счет, раннего 
роста и развития успешно 
борется с сорняками и, как 
правило, не нуждается в хи
мической прополке. Имея 
хорошо развитую корневую

систему, эта культура спо
собна извлекать питатель
ные вещества и влагу из 
более глубоких слоев почвы 
и противостоять весенне
летним засухам. Озимые 
созревают на 10—15 дней 
раньше яровых зерновых 
культур. Это позволяет ос
лабить напряжение убороч
ных работ, Дает, возмож
ность приступать к более 
ранней вспашке зяби. Ози
мая рожь по существу яв
ляется лучшим предшест
венником для большинства 
сельскохозяйственных куль
тур, возделываемых в обла
сти.

Следует заметить, что все 
эти полезные хозяйственные 
признаки данной культуры 
могут проявиться при усло
вии, когда ее возделывание 
сопровождается высоким 
агротехническим комплек
сом.

К сожалению, приходится 
отметить, что за последние 
годы в значительной части 
хозяйств возделывание этой 
культуры не подкрепляется 
необходимыми агротехни
ческими мероприятиями,' что 
приводит к резкому сниже
нию урожаев, а иногда к ча
стичной или даже полной 
гибели посевов, чаще всего 
в период перезимовки. 
Опытными данными научно- 
исследовательских учрежде
ний, сортоиспытательных 
участков, практикой колхо
зов и совхозов установлено, 
что лучшими сроками сева 
этой культуры являются:

для группы северных рай
онов — первая декада ав
густа и для южных районов 
области — вторая декада 
августа. Посеянная в эти 
сроки рожь до начала пре
кращения вегетации успеет 
раскуститься, окрепнуть, на
копить необходимые запасы 
питательных веществ, что 
позволяет ей более успешно 
переносить неблагоприят
ные условия перезимовки. 
Но это важнейшее требова
ние часто не соблюдается. В 
результате посевы получа
ются изреженными, а чаще 

. всего частично или полно
стью гибнут. Так, под уро
жай 1977 года в хозяйствах 
южйых районов в установ
ленные агротехнические сро
ки было посеяно только 45 
Процентов отведенных пло
щадей, а в хозяйствах Зы
рянского района — всего 23 
процента. В северных райо
нах области в агротехниче
ские сроки было посеяно 28 

. процентов, а в хозяйствах 
Молчановскоро района — 
менее 10  процентов.

В агротехнических меро
приятиях возделывания этой 
культуры предусматривает
ся как обязательное требо
вание посев семенами пе
реходящих фондов. Имея за 
пас . семян, хозяйства могут 
раньше начать озимый сев. 
Кроме того, семена пере
ходящих фондов обладают 
большей силой роста, боль
шей интенсивностью, дают 
более высокий урожай:' К 
сожалению, :чногие хозяй

ства не запасают семена *
озимой ржи, производят по
сев свежеубранным зерном. 
Отсюда и нарушение сро
ков сева, и слабые всходы.

Мало подготовлено н па
ров. Если хозяйства Асинов
ского, Кожевниковского, 
Шегарского районов загото
вили чистых паров от 85 
до 108 процентов к плану, 
то в Колпашевском, Пара- 
бельском, Тегульдетском, 
Чаинском план вспашки па
ров выполнен на 20—30 
процентов.

Руководители и специали
сты многих хозяйств рассчи
тывают производить посев 
озимой ржи по непаровым 
предшественникам. По агро
химическим правилам такой 
посев в условиях области 
возможен при условии, если 
занятые пары или другие 
предшественники заранее 
подготовлены и удобрены 
полной дозой органических 
и минеральных удобрений, 
а посев произведен в уста
новленные агротехнические 
сроки при соблюдении всех 
других требований.

Там, где был соблюден 
агротехнический комплекс 
при возделывании этой 
культуры и в текущем году, 
при крайне сложных погод
ных условиях, получен хоро
ший урожай. В Базойском 
отделении совхоза «Аван
гард» Кожевниковского рай
она отдельные участки да
ют до 20 центнеров зерна с 
гектара. Закончены уборка 
и обмолот ржи в совхозе- 
техникуме. С каждого гек
тара получено по 14,3 цен
тнера зерна.

В каждом хозяйстве дол
жны быть приняты необхо
димые меры, чтобы в бли
жайшие десять дней выпол
нить план посева ржи при 
соблюдении основных агро
технических приемод.

КОРОТКИЕ СООБЩЕНИЙ

□  МОСКВА
Агитдерелет, посвященный 

60-летию Великого Октября,
стартовал сегодня в столи
це. Главная цель перелета, 
проводящегося в рамках Не
дели Воздушного Флота 
СССР, — пропаганда, среди 
комсомольцев и молодежи 
проекта новой Конституции 
СССР. Его участники. — ве
тераны партии и комсомола, 
космонавты, писатели — 
встретятся с тружениками 
предприятий, героями жат
вы - 77.

□  САРАТОВ
Передвижную лаборато

рию по обнаружению неис
правностей в трубах и узлах 
нефтяных и газовых систем 
выпустил завод «Газавтома- 
тика». Лаборатория смонти
рована на. вездеходе. Она 
проста и надежна в эксплуа
тации. При бурении нефтя
ных  ̂и газовых 1 скважин в 
трубах иногда появляются 
трещины. Это ведет к выво
ду из строя всей скважины, 
так как до полной поломки 
трубы дефект обнаружить 
невозможно. Теперь ультра
звуковой сигнал помогает 
«увидеть» малейшую неис
правность в ‘трубе, распо
знать самые незначительные 
отклонения от технологиче
ских параметров.

□  ТБИЛИСИ
Первый урожай фенхеля

— новой для Грузин эфиро
масличной культуры — по
лучен в специализированном 
совхозе Марнеульского. рай
она. С каждого гектара здесь 
собирают по три тонны цен
ного сырья для . пищевой, 
парфюмерной и косметиче
ской промышленности.

(ТАСС),
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Народный контроль-неотъемлемое звено социалиста- 
ческой демократии. Пусть еще активнее действует эта 
большая общественная сила, способствуя успешному осу
ществлению решений XXV съезда КПСС, достойной

60 - летия Великою Октябрях |

С е г о д н я  

в в ы п у с к е :

□  НА ПРАВИЛЬНОМ  

НАПРАВЛЕНИИ

□  ОВОЩ ЕХРАНИЛИ

Щ А НЕ ГОТОВЫ

□  ДОЗОРНЫ Е — В 

ПОЛЕ

ОТРЯД ДОЗОРНЫХ В ПОЛЕ
Это поле золотистой пше

ницы называют в селе Зор- 
кальцеве «жарковским». 
Весь цикл обработки земли 
и ухода за посевами выпол
няло звено механизаторов 
Ивана Жаркова. Поле удо
стоено Знака качества.

— Несмотря на засушли
вое лето, «жарковское» поле 
даст урожай около 16 цент
неров с гектара. Пшеничка 
еще не «подошла» — уби
рать будем дней через де
сять, — рассказывает глав
ный агроном, руководитель 
группы народных контроле
ров совхоза «Октябрь» Том
ского района Н. М. Устюжа- 
нинов. — А Иван Жарков — 
наш лучший дозорный. Да 
что я говори}? Иван Дмит
риевич, рассказывай сам...

Жарков стоит здесь же, 
мнет в ладонях колоски пше
ницы, затем очищенные, еще 
мягкие зернышки берет в 
рот, пробует на зуб: не по
спели ли?

— А что рассказывать?
Вот он, хлеб-то, ради урожая 
старались. Не я один —'- зве
но: В. Я. Малофеев, А. И. 
Цебуцинин, другие механи
заторы. На «Кировцах» ра
ботали. Ребята технику хо
рошо знают, да и трудятся 
не первый год. В звене так 
уж повелось, выработалась 
привычка — все делать доб
ротно, чтоб у нас самих не 
вызывало недовольства. Мне 
не хочется перед товарища
ми подчеркивать, что я вот 
народный контролер и по об
щественному долгу буду сле
дить, качественно или нет 
выполнили работу мои напар
ники по звену. Не первый 
год работаем вместе, знаем 
друг друга и потому понима
ем: выполним плохо —
придется переделать. На 
весновспашке не опахали как 
следует края полей — меня 
не было с ними в то время, 
— пришлось заставить ребят 
перепахать. Недовольства не 
было. Видно самим — вино
ваты.

Иван Жарков оглядывает
ся на нас: то ли он расска
зывает?

— Мне, как контролеру, 
на других производственных 
участках совхоза редко при
ходится бывать — с утра до 
вечера занят на работе в 
своем звене. Но бывает... 
Вот, к примеру, ехал недав
но мимо полей, где овес ко
сят на сенаж и «зеленку». 
Вижу: стерня после прохода 
агрегата остается высокая. А 
нынче, пожалуй, каждый зна
ет: заготовить, пустить в 
корм скоту надо все, что вы

росло, — год тяжелый. Ну, я 
подошел, сказал об этом 
трактористу. Вместе помо- 
роковали, отладили, чтобы 
снизить срез.

Если дозорный добивает- ' 
ся отличных результатов в 
труде как механизатор или 
животновод, он получает мо
ральное право спросить дру
гого: почему работаешь не
качественно? Этот принцип 
лег в основу при выборах 
народных контролеров в кол
лективах. Передовики произ
водства составляют боль
шинство отряда дозорных 
Томского района. А сейчас, 
в страду, такой состав имеет 
большое мобилизующее и 
воспитательное значение.

Совхоз «Корниловский». 
Секретарь парткома И. П. 
Лаврентьев рассказывает:

— Сегодня поступил в 
партком сигнал от механиза
тора и народного контролера 
И. Е. Григорьева. Он и его 
товарищи работают на 
вспашке зяби, а учета их 
работы нет. Более того, ни
кто до сих пор не проверил 
качество их работы. Они-то 
между собой об этом уже не 
раз вели разговор, корили 
тех, кто явно пренебрегает 
требованиями к качеству об
работки почвы. Ну, а глав
ным специалистам совхоза 
неужели все равно, как под
нимается зябь? Да и пита
ние трактористов в поле пло
хо организовано...

Дозорный прав: никакие
оправдания — горячая пора 
заготовки кормов, начав
шаяся уборка урожая — тут 
не уместны. Принимаем 
срочные меры, чтобы испра
вить положение.

В совхозе более 90 народ
ных контролеров. Они сейчас 
трудятся на разных участ
ках — на заготовке сенажа, 
на сборе овощей, готовят 
скотопомещения к зиме, а 
механизаторы уже уложили 
в валки рожь. А как они 
выполняют общественные 
поручения, которые возло
жили на них коллективы?

—■ Заготовку сена мы 
нынче проводили так, чтобы 
ни травинки не оставить на 
покосе. Следили1, чтобы скир
ды были сложены правиль
но, тогда не страшен им ни
какой дождь,—рассказыва
ет С. Давлетгареев — меха
низатор Воронинского отде
ления совхоза.—Указываем 
на месте на упущения—они, 
конечно, есть. Нет, не со
ставляем актов, до бумаг де
ло не доходит — важно во
время указать на недостаток.

В этом я вижу свою обязан
ность дозорного. Ну и, ко
нечно, самому важно рабо
тать споро и качественно. 
По-другому — стыдно. Я 
нынче работаю вместе со 
своими двумя сыновьями — 
сгребали в валки накошен
ную траву. Так, знаете, по 
второму разу прошли по ко
шенине, чтобы не оставить 
клочки сена—иначе нынче 
нельзя.

Давлетгареев сейчас гото
вит свой комбайн для убор
ки кукурузы и обеспокоен, 
заговорил горячо и требова
тельно: нет запасных частей - 
— ведущего вала, транспор
тера и других. Из трех, ком
байнов в отделении совхоза 
готовятся только два — ме
ханизатор болеет. Почему не 
ищут ему замену? Кукурузу 
надо убрать быстро, без по
терь...

В этом беспокойстве • ме
ханизатора - активиста — 
хозяйская заинтересован
ность, личная причастность 
к общему делу — успешной 
уборке выращенного урожая.,

А таких беспокойных до
зорных в совхозе «Корни
ловский» много. Это меха
низаторы И. Л. Воробьев и 
Н. В. Горячев, выполняю
щие поручение совхозной 
группы народных контроле
ров строго следить за каче
ством заготовки кормов, 
В. А. Парфенов —■ слесарь, 
ответственный за ремонт и 
бесперебойную работу тех
ники и механизмов, В. Я. 
Бисс — пенсионер, дотошно 
ведущий борьбу с недостат
ками в культурно-бытовом 
обслуживании работающих 
в поле.

Т. А. Низмутдиноз — 
председатель головной груп
пы совхоза видит свою зада
чу сейчас в том, чтобы свое
временно поддержать ини
циативу и предложения акти
вистов.

—• Вот на днях А. А. Али- 
ферова сообщила: неправиль
но проводится замер заго
товленного сена •— завы
шается его вес. К чему это 
приведет — нетрудно дога
даться. Решили проверить. 
Оказалось —; верно. При
шлось учетчику указать на 
это, научить его методике 
правильного обмера.

Более 700 народных конт
ролеров Томского района 
сейчас среди тех, кто работа
ет на заготовке кормов и ' 
убирает урожай. Районный 
комитет народного контроля 
(председатель Г. А. Эсаулов) 
совместно с партийными 
организациями совхозов за

ранее позаботились о пра
вильной расстановке дозор
ных на важнейших участках 
уборочной страды, заострили 
их внимание па главном — 
не допустить небрежности в 
заготовке и сохранности кор
мов, организованно начать 
уборку выращенного урожая, 
по-хозяйски собрать все, до 
травинки, до колоска, свес
ти до минимума ущерб, на
несенный засухой сельско
му хозяйству.

А сейчас Г. А. Эсаулов, 
руководители 8 нештатных 
отделов комитета заняты 
оперативной работой: надо
побывать как можно в боль
шем числе хозяйств и встре
титься со своими активив-та- 
ми, выслушать их, вовремя 
поддержать их ценные пред
ложения, проверить, все ли 
группы дозорных выполня
ют то, что спланировали. Это 
правильно и своевременно. 
Тем более, что уже видны 
недостатки в работе групп. 
Замечания народных контро
леров, высказанные на месте 
работы — некачественное 
скирдование сена, простои 
техники, нарушения техноло
гии закладки сенажа и дру
гое, — слов нет, оперативно 
помогают делу. Но почти по
всеместно на стендах «На
родный контроль в дейст
вии» нет наглядных мате
риалов—-выполнены ли сии^- 
лы дозорных? Медлят с про
ведением рейдов: как подго
товлено весовое и сушиль
ное хозяйство, склады к при
емке зерна нового'' урожая, 
вся ли техника задействована 
в совхозе и другое.

Показательно и то, что 
жизнь вносит поправки в со
ставленные планы. Предсе
датель группы контролеров 
Михайловского отделения 
совхоза «Корниловский», 
один из лучших механизато
ров М. И. Зуев почти весь 
летний сезон работает в со
ставе механизированного от
ряда совхоза, а сейчас—на 
полях соседнего Воронинско
го отделения и потому не ру
ководит группой дозорных в 
этот ответственный период. 
Ни районный комитет народ
ного контроля, ни партком 
совхоза этого факта не заме
тили.

И тем не менее эти недо
статки не снижают общего 
впечатления: отряд дозорных 
Томского района на правиль
ном направлении. Его при
дирчивый взгляд помогает 
сберечь во всей полноте то, 
что выращено на. совхозных 
полях.

В. ПАРШИН.
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НЕДОСТАТКИ УСТРАНЯЕН НА НЕСТЕ
Потерям — заслон!

Как добиться, чтобы каж
дый участок уборочного ком
плекса, каждая силосная яма 
оказались в поле зрения до
зорных? В нынешнем сезоне 
районный комитет народного 
контроля только на заготов
ке кормов учредил 51 пост. 
Действуют также 16 групп 
народного контроля, которы
ми проведено 35 проверок и 
три рейда. В уборке участ
вуют . более 600 дозорных. 
Это, как правило, лучшие 
механизаторы, специалисты, 
коммунисты, депутаты—сло
вом, авторитетные и прин
ципиальные люди, способ
ные вмешаться в дело в 
критической ситуации.

В большинстве случаев 
тг". и бывает: народные кон
тролеры добиваются устра
нения недостатков, что гово
рится, не сходя с места.

Можно привести немало 
примеров, когда один меха- 

. низатор, наделенный полно
мочиями дозорного, застав
ляет другого подобрать ва
лок, еще раз пройтись трак
тором по силосной траншее, 
И это—-лучший показатель 
действенности на местах.

В экстренных случаях 
группы народного контроля 
обращаются в районный 
штаб; созданный на период 
летней страды.' '

Не так давьо районный

комитет народного контроля 
расследовал обстоятельства, 
изложенные контролерами 
совхоза имени XXII съезда 
КПСС. В этом хозяйстве не
качественно проводилась 
уборка полей — неподобран
ной оставалось много ско
шенной массы. Нарушалась 
технология закладки, в ре
зультате чего было испорче
но 26 тонн сенажной массы. 
Контроля за качеством кор
мов не осуществлялось. Пло
хо использовался привлечен
ный транспорт. За 17 дней 
семь автомобилей выполни
ли норму всего одного дня. 
В довершение ко всему была 
допущена приписка.

Понятно, что в такой 
чрезвычайной обстановке не
обходимо было принимать 
срочные меры. На заседание 
комитета народного контро
ля пригласили директора 
совхоза В. А. Федосова и 
главного .ветеринарного вра
ча Н. М. Студинова, по чьей 
вине допущен материальный 
ущербу Оба наказаны.

Однако на этом контроль 
дозорных не прекратился. 
Напротив, в штаб регулярно 
поступала информация о том, 
как устраняются просчеты. 
Положение в совхозе вырав
нивается.

Помимо надзора, который 
осуществляют посты и груп

пы народного контроля, ре
гулярны рейды и проверки 
районного штаба. Они про
ведены в совхозах «Мали
новский», имени XXI съезда 
КПСС, «Заветы Ленина».

Эти хозяйства не случайно 
в поле зрения. Тревожное 
положение нынче сложилось 
в совхозе «Малиновский». 
Трамбовка сенажной массы 
здесь велась некруглосуточ
но. Влажность массы иногда 
дрстигала 80 процентов. Ор
ганизация труда, особенно в 
Ново-Сергеевском отделении, 
была низкой. После вмеша
тельства контролеров работа 
на закладке сенажа упорядо
чилась. Стало регулярно 
проверяться качество сена
жа.

Чтобы добиться лучших 
результатов, штаб исполь
зует различные формы: за
слушивает нерадивых на за
седаниях, как трибуну ис
пользует районную печать, 
поддерживает тесную связь с 
партийными организациями, 
группами.

Но главное, на что нацели
ваем мы своих активистов,—• 
не допустить брака, просто
ев, неорганизованности. Ког
да нарушение налицо, до
биться его устранения куда 
труднее.

В это ответственное время 
многочисленный актив рай

онного комитета народного 
контроля видит свою задачу 
в том, чтобы не только под
мечать, но и помогать устра
нять недоработки, допущен
ные в хозяйствах. В начале 
уборочной страды закладка 
сенажа застопорилась из-за 
того, что в хозяйствах не 
оказалось полиэтиленовой 
пленки. Найти ее в районе 
не удалось. Тогда мы обра
тились в областной комитет 
народного контроля, с по
мощью которого пленку уда
лось получить.

Сейчас во мног-их хозяй
ствах района заготовка сена 
и сенажа подходит к концу. 
Хорошим темпам способст
вовала благоприятная пого
да. Но и признаки лучшей 
организации налицо. Есть в 
этом заслуга и многочислен
ного отряда дозорных. К со
жалению, не все посты на
родного контроля еще стали 
по-настоящему боевыми, не 
всем достает инициативы.

На уборКе урожая в райо
не, действуют уже 76 постов. 
Их работу мы стараемся ор
ганизовать так, чтобы отда
ча была еще весомей.

Л. ВАНЮХИН, 
заведующий нештатным 
отделом сельского хо
зяйства Кожевниковско- 
го районного комитета 

народного контроля.

РЕЙД П Е Ч А Т И  И Н А Р О Д Н О Г О  К О Н Т Р О Л Я

не впрокУрок
Решением Томского гор

исполкома подготовка овощ
ных баз к закладке осенней 
продукции должна завер
шиться 20  августа.

В разгар рабочего дня по
бывала рейдовая бригада на 
объектах, подлежащих ре
монту, и на большинстве из 
них 'встретилась с... увеси
стыми железными замками.

Лишь со второго захода 
участникам рейда удалось 
проникнуть в закрома, рас
положенные у поселка Зо
нального. Добротное, не так 
давно построенное на коопе
ративных началах хранили
ще оставляет приятное впе
чатление. Кое-где уже побе
лено, приведены в порядок 
стеллажи, сложены аккурат
ными рядами ящики под 
морковь. Впервые прошлой 
осенью здесь было применено 
контейнерное хранение. Как 
результат использования 
прогрессивного метода -— 
сохранность картофеля со
ставила 100  процентов.

Но сейчас кладовщик тре
ста столовых № 1 Н. С. Во
робьев обеспокоен многим. 
Протекает крыша в отсеках, 
за ремонт которых ответст
венными назначены заводы 
электроламповый и матема
тических машин. В одном из 
отсеков необходимо заменить 
вентиляцию. Содраны листы 
толя с кровли хранилища, 
которое должен подготовить 
завод «Сибэлектромотор».

Хра«илища-«капустники», 
расположенные по улице 
Смирнова, несколько лет на
зад были возведены Томским 
ЛПК. Однако сейчас, когда 
необходим ремонт, комбинат 
отказывается признать эти 
объекты своими.

— Почему? — поинтересо
вались мы у заместителя 
директора ЛПК В. П. Федь- 
ко.

—- Все дело в том, что вто
рой трест столовых, который 
пользуется хранилищами, не 
заключил с нами договор аа 
ремонт.

—• Но ведь есть решение 
Ленинского райисполкома, 
согласно которому вы обяза
ны...

— У нас нет денег на эти 
цели.

Договориться двум орга
низациям оказывается не
просто. «Капустники», о ко
торых идет речь, оказались 
бесхозными. Такая же несо
гласованность по новому хра
нилищу, строительство кото
рого почти закончилось. По
мочь понять друг друга не
сговорчивым сторонам, види
мо, должен Ленинский рай
исполком.

Предприятия, ответствен
ные за подготовку хранилищ, 
расположенных по Круто
овражному переулку, of сво
их обязанностей не отказы
ваются, но и к делу присту
пать не торопятся. По плану 
ремонт объектов должен 
быть завершен в июне, но 
здесь сейчас —■ все та же 
тишина.

К примеру, не приступило 
к ремонту объединение Сиб- 
кабель. Не выполнил наме
ченного завод резиновой 
обуви; Особенно много ра
боты в овощехранилищах у 
завода измерительной аппа
ратуры.

Хуже по сравнению с про

шлым годом идет подготов
ка базы горплодоовощеторга. 
Здесь все те же «отсрочки» 
шефствующих предприятий. 
2.000 контейнеров надо от
ремонтировать объединению 
Сибкабель, ни один из них 
не готов.

Затягивает ремонт элек- 
трокаров« Сибэлектромотор». 
Для овощной базы ответст
венный участок — ремонт 
канализации и водопровода. 
Тем не менее управление 
водопроводно - канализаци
онного хозяйства не торопит
ся завершить его в сроц.

Только комбинаты по бла
гоустройству Советского и 
Кировского районов ведут ра
боты по установленному гра
фику.

Не чувствуется особой оза
боченности в подготовке хра
нилищ и со стороны руко
водства горплодоовощеторга. 
На базе по улице Кулагина, 
по сведениям директора 
А. Ф. Паршина, из 22 храни
лищ подготовлено только 6 .

— Почему медлим с под
готовкой? Емкости были за
полнены свежей капустой, в 
других еще находится карто
фель старого урожая, — го
ворит директор горштодо- 
овощеторга В. Е. Осташенко.

У горплодоовощеторга на
ступила горячая пора: идет
переборка фруктов, поступа
ют овощи нового урожая, на
чалась засолка огурцов. Но 
все это не снимает ответст
венности с руководителей 
торга за своевременную под
готовку закромов. Мало они 
выдёляют для этого рабочих, 
плохо организуют труд тех, 
кого направили к ним на 
подмогу.

В горплодоовощеторге са
мая мощная база хранения 
овощей в городе. И от того, 
как она будет подготовлена 
к закладке овощей, зависит 
в конце концов обеспечение 
предприятий общественного 
питания и томичей. Промед
ление чревато серьезными 
последствиями. С ремонтом 
овощехранилищ, над которы
ми шефствуют вузы, поло
жение не лучше. Недавно 
студенты пединститута побе
лили стены, перегородки, но 
едва попробовали их на 
прочность, как сгнившие дос
ки отвалились. Сырость, 
грязь царят в хранилище 
ТИАСУРа. Не лишне, упо
мянуть, что нынешней зимой 
в нем сгнило много продук
ции.

Ежегодно вопрос о подго
товке хранилищ к зиме гор
исполком включает в пове
стку дня. В начале лета раз
рабатывается план их ремон
та с учетом требований тре
стов столовых и горплодо
овощеторга. Определяется 
график завершения работ для 
исполнителей. Впрочем, си
стема эта вполне отработа
на и не составила исключе
ния и в нынешнем году. К 
сожалению, с годами выра
боталась и другая: графики
и сроки сами по себе, а ре
монт — когда придется. Ча
ще всего он проводится в 
самые последние дни, перед 
закладкой. Вот и сейчас мы 
выясняли: цочему предприя
тия медлят с ремонтом? И 
получили ответ: нет рабочей 
силы, часть коллективов от
правлена на сельхозработы. 
Нелогичность такого объяс-

«нения очевидна. И в конце 
августа уборочный комплекс 
не окончится, а люди для 
подготовки хранилищ най
дутся.. Нет, главное тут — в 
необязательности выполне
ния решения горисполкома в 
срок, в недисциплинирован
ности руководителей.

Многие предприятия не 
уложились с ремонтом в ус
тановленные сроки, но ни од
но из них не просило горис
полком перенести срок окон
чания работ. Налицо фор
мальное отношение к реше
нию горисполкома. Даже пос
ле того, как руководителей 
объединения Сибкабель, за
вода резиновой обуви, уп
равления водопроводно-кана
лизационного хозяйства за
слушали в горисполкоме, 
положение не улучшилось. 
Плохо, что это становится 
системой.

А это серьезный упрек и 
горисполкому. На 23 авгу
ста планируется его очеред
ное заседание. К этому вре
мени станет известно, кто 
намеченного не выполнил. 
Спрос за это должен быть 
строгим.

Особенность нынешнего 
сезона: планировалось срав
нительно небольшое количе
ство сдаточных объектов, а 
некоторые с прошлого года 
почти готовы: хранилище уп
равления водопроводно-кана
лизационного хозяйства, «ка
пустник» — ЛПК. В какой- 
то степени это привнесло в 
подготовку нотку успокоен
ности. Между тем сдаточ
ные объекты требуют внима
ния и помощи. Отсутствуют 
плиты перекрытий, и строи
тельство хранилища второго 
треста столовых застопори
лось. Трест столовых пере
числил средства ЖБК-40 
треста Томсксельстрой, но 
тот изделий не отпускает. 
Пока не ясно, будут ли гото
вы в срок два «капустника» 
для третьего треста столо
вых, за которые ответствен
ность возложена на Киров
ский райисполком.

Нынешний год для сель
ского хозяйства оказался 
неблагоприятным. Поэтому 
всем понятна задача дня: не 
только вовремя убрать с 
полей выращенный урожай 
овощей, но и вовремя зало
жить и сохранить продукцию 
без потерь. Возможно это 
при одном условии — хоро
шей подготовке хранилищ. А 
это, как говорится, на сове
сти шефствующих предприя
тий и организаций. Многие 
из них упустили сроки. Те- 
пеоь, когда до закладки ово
щей остались считанные дни, 
важно наверстать упущенное,, 
направить на объекты необ
ходимое количество людей, 
материалы. Отговорки «еще 
успеем» — не серьезны.

Рейдовая бригада:
Л. ЗАЙЦЕВА, 

нештатный инспектор 
городского комитета 
народного контроля;

В. БЕЛЯЕВА, 
инженер-строитель гор- 

торготдела;
Е. КУРНОСОВА, 

начальник отдела капи
тального строительства 
областного управления 
общественного питания;

Н. ГУБСКАЯ, 
наш корр.

И Н И Ц И А Т И В А
Дозорные совхоза «Про

гресс» обратились с пись
мом через районную газету 
«Ленинское знамя» ко всем 
народным контролерам сов
хозов района о развертыва
нии массового контроля за 
качеством проведения ком-

О Д О Б Р Е Н А
плекса осенних полевых 
работ.

Бюро Бакчарского райко
ма КПСС одобрило эту ини
циативу активистов совхоза 
«Прогресс» и поручило пар
тийным организациям широ
ко распространить эту ини

циативу, повысить эффек
тивность работы контроле
ров в дни уборочной стра
ды, создать бракоделам об
становку нетерпимости.

В. ОСТАНИН, 
председатель Бакчар
ского районного коми
тета народного кон.

троля.

ИХ П О Л Я -
Михаил Ильич Макаров 

— член головной группы на
родного контроля Томского 
опытно - производственного 
хозяйства им. Б. Н. Сидо
ренко.

Он руководит механизи
рованным отрядом в Луча- 
новском -^отделении.-О том,

СО ЗНАКОМ
как трудятся М. И. Макаров 
и его товарищи, красноре
чиво говорят факты. Его 
бригада — лауреат премии 
имени знатного механизато
ра области И. Д. Пахомова, 
а в период весеннего сева 
80 процентов полей, обрабо
танных коллективом, удо-

КАЧЕСТВА
стоены Знака качества.

Механизированный отряд 
М, И. Макарова в нынеш
нюю страду уже убрал хле
ба с 650 гектаров, намоло
тив в среднем по 20 цент, 
неров е гектара, вспахал 
300 гектаров зяби.

Фото В. Казанцева,

РАБОЧИЕ 
Б У Д Н И :  
ОТ ЗАРИ 
ДО ЗАРИ

Сенажная траншея за
полнена зеленой массой, 
сверху насыпан слой со
ли. Все — как надо. Те
перь последний этап — 
прикрыть полиэтиленовой 
пленкой, засыпать слоем 
земли, и корм законсер
вирован.

Пленку растягивают 
вдоль траншеи девчата с 
Томского завода матема
тических машин — завод 
помогает совхозу «Крас
ное знамя» Томского 
•района в трудную страд
ную пору.

— Стоп, девчата, не 
так! Видите, пленка не до
ходит до края траншеи? 
Если дождь пойдет, вода в 
траншею зальется, и сенаж 
будет испорчен. Да и ваш 
труд пропадет...

Это говорит пожилой 
человек с загорелым ли
цом.

Ивану Ивановичу Май- 
бороде— 72 года. Многие в 
его возрасте на заслужен
ном отдыхе. А он не мо
жет без работы. Характер 
у него беспокойный, до
тошный.

Зимой работает фура
жиром, а сейчас взял на 
себя ответственность про
следить, чтобы работаю
щие строго соблюдали 
технологию заготовки се
нажа. Чтобы корм, кото
рый он будет выдавать зи
мой скоту, был отличного 
качества. Вот почему он 
теперь у траншеи.

Майборода берется за 
пленку, натягивает ее на 
край траншеи и прижима
ет комьями земли: вот те
перь хорошо, так держать, 
девчата!

Народный контролер 
И, И. Майборода в Семи- 
луженеком отделении сов
хоза пользуется большим 
авторитетом, он — настав
ник молодежи, опытный 
советчик.

Много лет:: он возглав
ляет пост народного кон
троля, и в совхозе сложи
лось мнение: там. где
Иван Иванович, брак не 
пройдет.

— Беспокойный, «шу
мит» частенько, подмечая 
упущения в работе, но лю
ди не обижаются — спра
ведливый он человек, — 
говорит о И. И. Майборо- 
де бригадир-прлевод С. А. 
Сивицкая. — Его замеча
ния и предложения много 
пользы и экономии при
носят хозяйству. Поболь
ше бы таких общественни
ков!

К народным контрол г- 
рам в совхозе «Красное 
знамя» отношение уважи
тельное, заинтересован
ное.

— Вопросы, которые
они поднимают, мы не раз 
обсуждали на общих соб
раниях коллектива, на за
седании парткома,—гово
рит директор совхоза Да-1 
мир Сафеевич Казаков. — 
Вот тому пример: пост
роили мы машинный двор 
в Семилужках, площадки 
для техники в Милоновке 
и Сухоречье. Но надо под
черкнуть: в этом немалая 
заслуга наших совхозных 
народных Контролёров — 
они постоянно били трево
гу в связи с бесхозяйст
венным содержанием тех
ники, их принципиаль
ность помогла навести по
рядок, улучшить сохран
ность и эксплуатацию ма
шин и механизмов.

В страдную пору груп
па дозорных совхоза, кото
рую возглавляет ветврач 
Л. П. Савиных, все свои 
заботы и в#нмание подчи
нила главной задаче дня: 
обеспечить высокое каче
ство работ на заготовке 
кормов и уборке урожая. 
Расставленные по всем 
участкам производства, 
они внесли уже немало 
ценных предложений и за
мечаний. Обнаружили, что 
не полностью подбирается 
скошенная трава, кладут: 
ся слишком большие скир
ды спрессованного сена, 
а это затруднит его до
ставку к фермам. Вовремя 
подали сигнал: надо ре
монтировать силосные и 
сенажные ямы — бетон в 
них раскрошился. Сейчас 
недостатки эти устранены. : 
Наиболее активны дозор 
ные И. И. Майборода, 
В. В. Велик, А. ,К. Филин ; 
и другие. Их рабочие буд
ни — от зари до зари."

В. КРЮКОВ.

_________  1
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М е л и о р а ц и я
Коллектив объединения Союзтомскмелиорация объявил 

август ударным месяцем сдачи в эксплуатацию мелиора
тивных объектов. За этот период необходимо выполнить 
следующий объем работ: осушение — 2.344 гектара, оро
шение и строительство ДОКП — 1,668 и культуртехни- 
ческие работы — 2.300 гектаров.

О том, как проходит ударный месячник, рассказывается 
в материалах, подготовленных нашим коллективным кор
респондентом — редакцией многотиражной газеты «За 
ударные темпы».

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

ПРИЗЫ В-ТО БЫ Л...
Коллективу Асинойской 

ПМК-16 за летне-осенний 
период нужно подготовить и 
сдать государственной ко
миссии 3 мелиоративных 
объекта. Это ■— долголетние 
орошаемые культурные паст
бища в совхозе имени Ки
рова. Объект осушения — 
Малые Талы площадью 444 
гектара под сенокосы и оро
шение овощных культур пло
щадью 256 гектаров. Пос
ледние два объекта мехко- 
лонна строит для совхоза 
«Комсомолец».

Нынешнее лето благопри
ятно для мелиораторов. За 
два месяца не было ни одно
го дождя.

Начался август. А ни один 
объект еще не сдан, хотя 
орошение нужно было нала
дить в июле. Основные рабо
ты здесь закончены. Сдела
на плотина, смонтирована 
насосная станция, проложен 
15-километровый трубопро
вод, выложено 36 колодцев, 
построено водосбросное со
оружение; где было необхо
димо, произведены планиро
вочные работы. 2 2  июля на
чата подача воды в трубо
провод, который осталось 
опрессовать.

Ударно трудится бригада 
трубоукладчиков А. Ёмоло- 
вича, выполняющая сменное 
задание до 150 процентов. 
Отсыпано более 2 километ
ров подъездной дороги к 
объекту — здесь хорошо по
трудился машинист бульдо
зера В. Атимасов.

Сейчас здесь ведутся до- 
делочные работы, и вскоре 
его должно будет принимать 
государственная комиссия.

Объект осушения Малые 
Талы находится совсем неда
леко от центральной усадь
бы совхоза «Комсомолец». 
Но работники мехколонны 
лишь 20  июля «добрались» 
сюда. В Малых Талах очень 
много земляных работ, а ни 
одного экскаватора из 
ПМК-16 на объекте нет. По
ка что там 4 экскаватора Зы

рянской мехколонны № 4. 
Все культуртехнические ра
боты ведет механизирован
ная бригада В. Денисова. Ей 
предстоит выполнить боль
шой объем: подготовить под 
посев трав всю площадь. Ма
стер объекта Михаил Кобзез 
говорит, что сейчас дела на
ладились. И есть уверен
ность, что объект будет 
предъявлен гоекомнесиц в 
октябре.

На объекте ДОКП совхо
за имени Кирова работы 
приостановлены. Мелиорато
ры сделали очень многое, но 
на финише — споткнулись...

Нынче они заехали сюда в 
первых числах марта. Надо 
было до наступления павод
ка сделать спрямление русла 
реки Латат, построить под
порное сооружение и мост. 
Туда завезли всю необходи
мую технику —■ экскаватор, 
бульдозер, баро- и буриль
ные установки. В мае под
везли еще три экскаватора. 
Канал, который спрямляет 
русло реки Латат, почти го
тов, а вот строительство мо
ста и подпорного сооружения 
не ведется. Для моста забито 
6 свай, и все.

Руководители цеха мелио
рации мотивируют тем, что в 
мехколонне нет своей свае- 
бойки. В конце августа 
ПМК-16 арендует этот меха
низм и работы, вероятно, 
возобновятся. А сейчас здесь 
стоят мертвым капиталом 
4 экскаватора, которые нуж
ны на объекте Малые Талы. 
Два Т-100 тоже простояли 
там без дела три дня, пока 
их не перевезли на централь
ную базу. И все потому, что 
не было трейлера.

На вагончике, что в цент
ре объекта, висит плакат с 
призывом: «Мелиораторы!
Сдадим объект 10 августа!». 
Это нереально. Такими тем
пами не завершить его ни в 
сентябре, ни в октябре...

В. ПРОК, 
наш нештатный корр.

ПО ПИСЬМАМ ЧИТАТЕЛЕЙ

Мимо школы
Молодая учительница, 

два месяца назад полу
чив диплом и распреде
ление в школу, вступи
ла в законный брак и отпра
вила письмо в Министерст
во просвещения РСФСР с 
просьбой отпустить в «сво
бодный полет». Просьба, ес
тественно, была удовлетво
рена. А .всего получили раз
решение не ехать по рас
пределению уже 10  будущих 
учителей. И все по семей
ным обстоятельствам. При
даём и эта цифра истинного 
положения дел не отражает. 
Ведь не все выпускники об
ратились за официальным 
разрешением не ехать на ме
сто работы. Менее созна
тельные —■ а есть и такие —- 
просто не явятся в школы. 
Й пойдут в районные отделы 
народного образования, а 
оттуда в облоно тревожные 
депеши... ’

В прошедшем учебном го
ду редакция «Красного зна
мени» получила несколько 
писем, в которых говорилось 
о нехватке учителей.' Из-за 
этого в некоторых школах 
уроки пропускались или ве
лись преподавателями дру
гих предметов. В том числе 
были случаи и вопиющие. 
Почти целую четверть не ве
лись русский язык и мате
матика в пятых—седьмых 
классах Пудовской восьми- 
летней школы Кривощеин- 
ского района. Затем уроки 
стали вести неспециалисты. 
Продолжительное время не 
преподавались химия, биоло
гия, география в Щпалоза- 
ео д с к о й  средней школе Па- 
рабельского района. Не 
странно ли такое положение 
в области, где есть педин
ститут и университет?

Конечно, никто не соби
рается запрещать молодым 
специалистам вступать в 
брак. И предусмотреть бо
лезни, переезды преподава
телей из одного места жи
тельства в другое — тоже 
практически невозможно. 
Школы не футбольные ко
манды, здесь нет скамьи за
пасных, вернее, фондов за
работной платы для резерва.

Как прошло распределение 
молодых специалистов ны
нешней весной? Заведующий 
облоно М. Д. Шйпулин рас
сказывает:

— Мы не только «закры
ли» все точки по всем шко
лам области, но распредели
ли специалистов «с запасом», 
исходя из данных отсева 
прошлых лет. На сегодняш

ний день нет ни одной не
удовлетворенной заявки. 
Но стопроцентной гарантии, 
что всюду все специалисты 
явятся на работу, конечно, 
дать не можем.

Возможность создавать 
«заделы» у облоно все же 
ограничена. Что такое ре
зерв? Это же живой человек, 
который должен быть обес
печен работой и в том слу
чае, если, к чести выпуск
ников, они все поедут по 
распределению. Заведующие 
районо тактично, но упорно 
ведут уговоры молодых спе
циалистов поработать в 
группах продленного дня, 
воспитателями в интернатах. 
И разговоры эти не всегда 
увенчиваются успехом.

Тем не менее можно на
звать районы, в которых эти 
проблемы разрешаются лег
че, — Колпашевский, Чаин- 
скнй, Каргасокский. И при
чина проста: отсюда ежегод
но очень много выпускников 
средних школ направляется 
в пединститут. Распределя
ются они, как правило, в те 
же районы, откуда прибыли. 
Конечно, заведующему райо- 
но, директору школы проще 
оказывать влияние на спе
циалиста, которому они дава
ли направление в вуз. Да и 
сами молодые педагоги бли
же к сердцу принимают за
боты родных школ!

В крайних случаях облоно 
приходится обращаться в 
ректораты пединститута и 
университета с просьбой за
менить выбывших учителей 
лучшими студентами послед
него курса. В прошедшем го
ду в сельские школы выез
жало 40 студентов.

Серьезнее положение сло
жилось в Бакчарском районе. 
Этим лётом туда направили 
молодых специалистов —- му
жа и жену. На месте выяс
нилось, что нет ни работы 
для жены, ни квартиры. Сле
дом в Бакчарскую среднюю 
школу была направлена пре
подаватель физики и матема
тики. Жильем ее обещали 
обеспечить лишь к октябрь
ским праздникам. Очень 
плохо обеспечивают' кварти
рами учителей в Новосель- 
цевской, Нарымской, Пудйн- 
ской, Старицынской средних 
школах Папа йельского рай
она. В Молчанове год прора
ботала математик, уехала в 
отпуск, так и не зная, дадут 
ли ей квартиру этой осенью. 
Ясное дело, при таком отно
шении к учителям педагоги
ческие коллективы’ трудно

К РАСН О Е ЗН А М Я
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Коллектив нашего участка 

единодушно одобряет про
ект новой Конституции 
СССР. Каждый из нас сейчас 
работает с небывалым подъ
емом. Задачи у коллектива 
большие: прежде всего под
готовить н сдать государст
венной комиссии 336 гекта
ров осушенной земли под 
пашню. Это вторая очередь. 
Совхоз «Россия», для кого 
строится этот объект, уже 
получил от мелиораторов 
300 гектаров.

Сейчас на объекте очень 
горячая пора — предпуско
вые дни. Все рабочие тру
дятся по ударному, потому 
что знают: в августе нужно 
подготовить и сдать госко- 
мнссии еще третью очередь 
— 204 гектара. Работы
здесь тоже идут полным хо
дом.

Выполняет их механизиро
ванная бригада, которой ру
ководит лауреат премии Ле
нинского комсомола, кавалер 
ордена «Знак Почета», ком
мунист Владимир Шахрай. 
Бригада разбита на звенья. 
Хорошо организована служ
ба ремонта, которую возглав
ляет старший механизатор, 
кавалер ордена Славы III

степени Владимир Иванович 
Ташев. Звено слесарей из 
4 человек под его руковод
ством проводит прямо на 
объекте различные ремонты, 
вплоть до самых сложных. 
Умело трудятсц слесари Ана
толий Новиков и Алексей 
Каральков. Технические ухо
ды механизмам строго по 
графику проводит мастер-на
ладчик Владимир Радченко. 
За механизированную за
правку техники отвечают 
Юрий Дегтярев и Василий 
Варанов. Есть на объекте и 
передвижной пункт - техниче
ского обслуживания.

В социалистическом со
ревновании, развернувшемся 
между звеньями, лидирует 
коллектив Виктора Пашко
ва. Это звено тяжелых трак
торов занимается корчевкой 
и подборкой корневых остат
ков. Все машинисты бульдо
зеров: Валерий Баранкин, 
Николай Напылов, Владимир 
Доброхотов — хотя по воз
расту и молодые,, но уже 
опытные механизаторы. В 
боигаде они четвертый год. 
Не отстает -от них и звено 
пахарей, которым руководит 
Александр Долженнов. Пол
торы нормы за смену — та

ков показатель этого коллек
тива. После вспашки идет ди
скование в две смены. 35 
гектаров, заросшие кочками 
и кустарником, быстро и с 
хорошим качеством обрабо
тали машинами МПТ Влади
мир Бачук и Иван Антонов.

Есть на объекте грабли 
для подборки послекор- 
чевальных остатков. Они 
навешаны на трактор 
К-700. Машинист Вла
димир Петров полностью 
освоил новую для него техно
логию. II -мы думаем, что 
вручную нынче, как в былые 
годы, нам не придется подби
рать сучки на поле.

У экскаваторного звена, 
которым руководит опытный 
механизатор Павел Калино- 
вич- Чернов; большой фронт 
работ. Все экскаваторщики 
трудятся напряженно. Наря
ду со строительством новых 
Валерий Панкратов очистил 
и подготовил к сдаче более 
8 километров каналов.

Коллектив участка стре
мится достойно встретить 
60-летие Великого Октября.

А. ГРИЩУК, 
мастер объекта 

Маркелово.
Ш егар ск и й  район .

О Б Г О Н Я Я  ВРЕМЯ
До службы в рядах Совет

ской Армии Иван Василье
вич закончил геологоразве
дочный техникум. Служба 
на Чукотке — и сно
ва родные края. Начал Буто
рин «с нуля» — пошел в 
Водстрой рабочим. Быстро, 
имея специальное образова
ние, стал буровым мастером.

И вот уже много лет он не 
покидает этого поста, он же 
возглавляет и бригаду. А пу
ти-дороги, которые совершил 
их походный вагончик, где 
проходит большая часть жиз
ни буровиков, пролегли по 
многим районам области. И, 
как говорит сам Иван Ва
сильевич! ему и его ребятам 
не надоедает постоянно быть 
в разъездах.

В конце прошлого года бу- 
торинцы перебазировались в 
д. Воронино Томского райо
на. Задание — пробурить 
скважину глубиной в 100 
метров для совхоза «Корни
ловский». Срок — месяц. 
Скважину пробурили, и

бригада снова двинулась в 
путь. На этот раз — в Аси
но. Срочно требовалось про
бурить скважину Для ко
тельной. Но особенно отрад
но было буровикам выпол
нять работу для мелиорато
ров Зырянской Щ1К-4. Жи
лой поселок очень нуждался 
в питьевой воде. И он ее по
лучил.

А дороги звали буровиков 
вперед и вперед.

Первомайский район ■— 
две скважины по сто сорок 
метров каждая, это — для 
колхоза «Рассвет». Громы- 
шевка, что в Зырянском рай
оне, объект Кривово, здесь 
нужно было пробурить более 
глубокую скважину 1 — в 
190 метров. И это сделала 
бригада. Хорошо ей работа
лось, хорошее было и наст
роение.

. Недавно бригада Ивана 
Васильевича закончила сква
жину в Первомайском райо
не на объекте Ломовицк-2. 
Она не очень глубока — 123 
метра.

— В настоящее время ве
дем откачку воды, — гово
рит И. В. Буторин. — Когда 
сдадим, переедем в с. Пер
вомайское. Что характерно
го в работе? А то, что мы 
сейчас работаем не вчетве
ром, как это было раньше, 
а втроем. И справляемся. 
Производительность труда 
возросла.

Ко всему этому хочется 
добавить: план на бригаду 
Буторина в 1977 году — 84 
тысячи рублей. А на сего
дняшний день в активе 
бригады уже 87 тысяч.

— А план по количеству 
скважин?

— Осталось пробурить 
только одну. А потом будем 
работать сверх годового за
дания.

Темпы завидные, бригада 
дружная. За отличный труд 
Иван Васильевич Буторин 
награжден орденом «Знак 
Почета».

М. ФЕДОРОВ,
ПМК-1 о б ъ ед и н ен и я
С ою зто м скм ел и о р ац и я .

З а м в д е н и е  Т А С С
По поступающим данньш, 

в ЮАР. в «астоящее время 
близятся к завершению ра
боты по созданию ядерного 
оружия и ведется непосред
ственная подготовка к про
ведению его испытаний.

Власти ЮАР, упорно не 
желая отказаться от прово
димой ими политики расово
го угнетения и апартеида в 
отношении африканского на
селения и прибегая к актам 
агрессин против соседних аф
риканских государств, пыта
ются силой оружия остано
вить неотвратимый процесс 
ликвидации колониально-ра
систских порядков на юге 
Африки. В этих целях в 
ЮАР совершенствуется во
енная машина, идет оснаще
ние вооруженных сил самой 
современной военной техни
кой, авиацией, ракетным 
оружием, танками и артил
лерией различных видов.

В течение ряда лет в пе
чати многих, в том - числе 
западных, государств пуб
ликовались сообщения о ра
ботах, ведущихся в ЮАР, 
по созданию соответству
ющей научно-технической 
базы для производства ядер
ного оружия. ЮАР не под

писала договор о нераспро
странении ядерного ору
жия, участниками которого 
являются уже более 10 0  го
сударств. В развертывании 
военного производства и 
приобретении современного 
вооружения ЮАР опирает
ся на некоторые государ
ства Запада, входящие в 
НАТО, а также на Израиль, 
несмотря на известные ре
шения ООН, запрещающие 
оказание помощи ЮАР в 
области вооружений.

Появление ядерного ору
жия в руках расистского ре
жима Претории создало бы 
самую непосредственную 
угрозу для безопасности аф
риканских государств, при
вело бы к резкой эскалации 
нестабильности и напряжен
ности на юге Африки, уси
лило бы ядерную угрозу 
для всего человечества. Дей
ствия властей ЮАР по обза
ведению ядерным оружием, 
поддерживаемые некоторы
ми государствами. идут 
вразрез с усилиями, пред
принимаемыми многими
странами и Организацией 
Объединенных Наций в це
лях предотвращения опас
ности расползания ядерного

оружия по планете. Они 
несовместимы с требовани
ем африканских стран, полу
чившим воплощение в реше
ниях ООН, — превратить 
африканский континент в 
безъядерную зону. Стано
вясь на путь создания ядер
ного оружия, ЮАР бросает 
вызов всем народам.

ТАСС уполномочен зая
вить следующее. Создание 
ядерного оружия в ЮАР 
имело бы самые серьезные и 
далеко идущие последствия 
для международного мира и 
безопасности народов.

В руководящих кругах 
Советского Союза считают, 
что требуются самые сроч
ные, действенные усилия 
всех государств, Организа
ции Объединенных Наций..__а 
также международной об
щественности с тем, чтобы 
не допустить создания в 
ЮАР ядерного оружия, 
предотвратить опасность его 
распространения. Советский 
Союз, последовательно я 
твердо выступающий за 
предотвращение угрозы 
ядериой войны, со своей сто
роны готов вместе с други
ми государствами всемер
но содействовать достиже
нию этой цели.

Коммунист Виктор Николаевич Ку
стов — водитель автобуса стрежевского 
специализированного управления № 5. 
Трудно застать его машину на стоянке 
базы, она постоянно в рейсе. Виктор

Николаевич первым выезжает из гара
жа и последним возвращается. Много у 
него и общественных нагрузок. В. Ку
стов—член народного контроля и добро
вольной народной дружины.

Фото Н. Лесникова.

сделать стабильными. Вот 
несколько цифр: текучесть
кадров в 1976 году состави
ла 889 человек, из них 154 
-— молодые специалисты. И 
еще: на частных квартирах 
в прошлом году жило 78 учи
телей — в районах области 
и 81 — в Томске.

Гороно в заявках на пре
подавателей сразу оговари
вает: берем только томичей. 
Это естественно. В 1972 го
ду город предоставил учи
телям 8 благоустроенных 
квартир, в 1973-м — 7, в 
1974-м — 14, в 1975-м — 
4, в 1976-м и первой поло
вине 1977-го — 10. Ито
го: за пять с полови
ной лет — 43 квартиры на 
всю педагогическую армию.

В письмах наших читате
лей особое беспокойство вы
сказывалось по поводу пре
подавания в Томске физики 
и математики. Дело в том, 
что именно этим специали
стам легче легкого переква
лифицироваться в инженеры. 
Вот и уходят учителя на 
предприятия, в патентоведы, 
в программисты. Одни,' убо
явшись трудностей работы в 
школе, другие— из-за от
сутствия квартир.

Приведу монолог дирек
тора одной из томских школ, 
где кадровый вопрос относи
тельно решен, о методах ра
боты со специалистами.

— Пришедших в школу 
выпускниц вуза стараюсь вы
дать замуж на шефствующее 
предприятие — оно у нас 
жильем богато. Ищу кадры в 
своем районе. Узнал, что 
одна девушка провалилась 
на «госах». Познакомились 
— вроде человек толковый. 
Привели в школу, доверили 
начальные классы, убедили. 
Она заново поступила в пед
институт и неплохо учится и 
работает. С физиками тяже
ло. За один год трое ушло: 
одна в НИИ, две — в вуз. 
Нашел в университете био
лога, вернее, биофизика, ко
торый очень хотел остаться в 
Томске. Поселил его снача
ла у себя дома, потом у ше
фов комнату выпросил.

Ну, а если директор не 
столь находчив и напорист? 
Тогда родители начинают 
писать жалобы о том, что ка
кой-то предмет не ведется.

В школе работать трудно. 
Но всегда ли райисполком, 
горисполком все делают для 
того, чтобы эти трудности 
уменьшить?

В последние годы в нашей 
области осуществляется боль
шая программа до укрепле
нию Учебно-материальной ба
зы школ, по созданию наи- 
лучщих условий для воспита
ния детей. Входит в нее и 
обеспечение школ квалифи
цированными кадрами. И 
факты убеждают, что в этой 
работе у нас еще немало ре
зервов,

М. СМИРНОВА.

ПО ПУТИ ДАЛЬНЕЙШЕГО РАЗВИТИЯ ДРУЖБЫ И СОТРУДНИЧЕСТВА
БУХАРЕСТ, 8 августа. 

(ТАСС). Дружеская встреча 
между Генеральным секре
тарем РКП, Президентом 
СРР Н. Чаушеску и Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР ЛУИ! Брежневым, ко
торая состоялась в Крыму, 
■вписывается как новое собы
тие величайшего значения в 
летопись отношений дружбы, 
всестороннего сотрудниче
ства и солидарности между 
нашими партиями, государст
вами и народами, говорится в 
редакционной статье, опу
бликованной в органе ЦК 
РКП газете «Скынтейя». 
Можно сказать, что весь ход 
визита, состоявшийся обмен 
мнениями, сделанные выво
ды, сердечная, дружеская 
обстановка ,явились нагляд
ным отражением прочности 
румыно-советской дружбы,

решимости и в дальнейшем 
углублять отношения со
трудничества в самых раз
личных областях.

В постоянно восходящем 
развитии румыно-советских 
отношений главную, решаю
щую роль играют встречи и 
переговоры между товарища
ми Н. Чаушеску и Л. И. 
Брежневым, завершающиеся 
выражением взаимопонима
ния и принятием конкрет
ных мер по дальнейшему 
развитию дружественных от
ношений, выявлению новых 
возможностей и областей со
трудничества.

Плодотворные результаты 
принесла и новая их встреча 
в Крыму, отмечает газета. 8 
ее ходе, пишет «Скынтейя», 
Н. Чаушеску выразил мысли 
и чувства всего румынского 
народа, поздравив советский 
народ с успехами, достигну
тыми в осуществлении реше

ний XXV съезда КПСС, в 
борьбе за достойную встречу 
60-й годовщины Великого 
Октября. Было с удовлетво
рением отмечено, что взаим
ные отношения развиваются 
положительно во всех обла
стях. Постоянно растет и 
расширяется румыно-совет
ское сотрудничество в эконо
мической области. О его ди
намизме свидетельствует 
тот факт, что предусмотрен
ное на эту пятилетку уве
личение товарооборота на 
70 проц. будет, по всей ви
димости, не только выполне
но, но и перевыполнено.

В рамках обмена мнения
ми но вопросам междуна
родной жизни особое внима
ние было уделено проблемам 
обеспечения европейской 
безопасности, а также неко
торым вопросам междуна
родного коммунистического и 
рабочего движения.

Товарищи Н. Чаушеску и 
Л. И. Брежнев подчеркнули 
значение дальнейшего укреп
ления интернациональной со
лидарности и развития рав

ноправного сотрудничества 
между коммунистическими и 
рабочими партиями на осно
ве марксизма-ленинизма, 
принципов, согласованных 
■на конференции европей
ских коммунистов в Бер
лине, пишет «Скынтейя».

Приветствуя с удовлетво
рением результаты крым
ской встречи, коммунисты, 
трудящиеся нашей страны 
выражают уверенность, что 
румыно-советская дружба и 
сотрудничество будут неук
лонно развиваться и в даль
нейшем в интересах наших 
народов, единства социали
стических стран и коммуни
стических партий, общего 
дела социализма и мира.

ПРИЗЫВ ПАРТИИ
ХАНОЙ. Здесь опубли

ковано постановление Се
кретариата ЦК КПВ в 
связи с предстоящими 
32-й годовщиной Авгу
стовской революции и на
циональным праздником 
Социалистической Рес
публики Вьетнам. В нем 
говорится, что в этом году 
вьетнамский народ отме
чает эти знаменательные 
даты после того, как IV 
съезд КПВ определил 
курс движения вперед 
всей страны к социализму 
на новом этапе. Подчерки
вается важность претво
рения в жизнь решений 
съезда.

Опубликованы также 
призывы ЦК КПВ по слу
чаю годовщины Августов
ской революции и нацио
нального праздника СРВ. 
«Горячо приветствуем 
60-ю годовщину Великой 
Октябрьской социалисти
ческой революции!», «Да 
здравствует непобедимый 
марксизм-ленинизм!» — 
провозглашает, в частно
сти, ЦК КПВ.

ЦК КПВ призывает лак- 
же крепить боевую соли
дарность и дружеское со
трудничество между Вьет
намом и братскими со
циалистическими страна
ми.

ПОЗИЦИЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА ФРАНЦИИ
ПАРИЖ, 8 августа. 

(ТАСС). Выступая в переда
че радиостанции «Франс- 
Энтер», министр иностран
ных дел Франции Дуй де 
Гиренго перечислил усло
вия, на которых Париж 
согласится участвовать в 
выработке «международной 
программы по оценке цикла 
термоядерного топлива», 
предложенной президентом 
США Дж. Картером.

Целью такой «междуна
родной программы», сказал 
министр, является попытка

увязать мирное использова
ние атомной энергии с прин
ципом нераспространения 
ядерного оружия, посколь
ку угроза такого распрост
ранения существует. Фран
ция, подчеркнул дё Гиренго, 
дает свое согласие на трёх 
следующих условиях:

дискуссия должна прохо
дить на уровне экспертов, и 
к концу ее можно будет сде
лать выводы о возможности 
заключения международно
го договора или свода меж
дународных правил по дан
ному вопросу;

в этой дискуссии должны 
принять участие все держа
вы, «имеющие значительные 
ядерные возможности», и в 
частности Советский Сшбз: 

во время обсуждения дан
ной программы или иссле
дования, которое может 
продлиться пару лет, по
ставщики урана не должны 
принимать никаких реше
ний, которые могли бы по
ставить под угрозу законное 
развитие в заинтересован
ных странах энергетических 
проектов по использованию 
ядерного топлива.

О С О Б Ы Е  М Е Р Ы  В О Л Ь С Т Е Р Е
ДУБЛИН, 8 августа. 

Корр. ТАСС В. Козлов пере
дает: Особые меры безопас
ности принимают англий
ские власти накануне визи
та в Северную Ирландию 
королевы Елизаветы II. В 
полицию призвано около 5 
тысяч резервистов, специ
альный контингент сил безо
пасности доведен до 32 ты
сяч человек. Сообщается, 
что в Ольстере «с профилак
тической целью» произво
дятся аресты.

Все эти меры английских

властей призваны предот
вратить возможные манифе
стации и другие выступле
ния против визита, который 
расценивается здесь как же
лание официального Лондо
на продемонстрировать свои 
«права» на Северную Ир
ландию. Как известно, пра
вительство Дублина обрати
лось с призывом к Англии 
не отвергать возможного 
объединения Ирландии.

Газета «Айриш йндепен- 
дент» обращает внимание 
на то, что визит английской

королевы намечен на те 
дни, когда ’ протестант
ские круги Ольстера по тра
диции отмечают победу над 
католиками при осаде Дер
ри в XVII веке. В этот пе
риод, как правило, ухудша
ются отношения между дву
мя враждующими община
ми. По мнению одного из ли
деров социал-демократиче
ской лейбористской партии 
Северной Ирландии Дж. 
Хьюма, в связи с предстоя
щим визитом эта вражда 
может более обостриться.

Н о в о е

правительство 
И р а н а

ТЕГЕРАН, 8 августа. 
(ТАСС). Главной задачей но
вого правительства Ирана 
станет борьба с ростом цен 
и нехваткой электроэнергии 
в стране, заявил после перво
го заседания вновь сформи
рованного кабинета минист
ров Дж. Амузгар, ставший 
главой правительства. Он за
менил на посту премьер-ми
нистра А. А. Ховейду, ушед
шего в отставку. Дж. Амуз
гар с 1958 года постоянно 
входил в составы правитель
ства страны, избирался гене
ральным секретарем партии 
Национального возрождения 
Ирана.

В новом. правительстве 
ключевые посты за собой со
хранили: министр иностран
ных Дел А. А. Халатбари, во
енный министр генерал Ази- 
ми, министр экономики и фи
нансов X. Ансари, министр 
юстиции Г. Киянпур. Пост 
министра внутренних дел за
нял Н. Эсфахани.

По оценке местных обозре
вателей, в состав нового ка
бинета вошли, главным обра
зом, опытные «технократы», 
что свидетельствует о серь
езной озабоченности шаха 
Ирана нынешним состоянием 
экономики страны.

З а я в л е н и е  
Дж. Ньерере

ВАШИНГТОН, 8 авуста. * 
(ТАСС). Президент Танза? I  
нии Дж. Ньерере, находя- 1 
щийря с визитом в США, I 
решительно осудил подити- I  
ку западных монополий, в 1  
первую очередь американ- 1  
ских, которые активно со- |  
трудннчают с -расистским 1  
режимом ЮАР.

Выступая в телепрограмме 
«Вопросы и ответы», прези
дент Танзании подчеркнул, 
что он обеспокоен расшире
нием западных капиталовло
жений в ЮАР. Западные мо
нополии не только наживают
ся на позорной системе апар
теида, отметил он, но и ин
тенсивно финансируют его.

Касаясь положения в Ро
дезии, Дж. Ньерере отме
тил, что патриоты’ Зимбабве 
ведут вооруженную борьбу 
за свою свободу и что толь
ко активные военные дейст
вия приблизят час освобож
дения.
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Д Р У Ж И Н А
ФОТОРЕПОРТАЖ

Растет число автотранспорта на дорогах Парабелъского 
района.

Для ведения постоянного контроля за правонаруше
ниями при районном управлении милиции по инициативе 
старшего инспектора ГАИ А. А. Перемитина создан и ак
тивно действует Комсомольске.молодежный оперативный 
отряд общественных инспекторов. Около пятидесяти чело
век разных специальностей стали верными помощниками 
автоинспекции. Еженедельные рейды по дорогам 
района дают ощутимые результаты — только за одни год 
количество дорожно-транспортных происшествий снизи
лось на 40 процентов. Много времени общественной рабо
те уделяют шофер откормсовхоза «Парабельский» Н. Де
рягин и командир отряда В. Новосельцев, на нх счету 
больше всего задержаний.

НА СНИМКАХ: отряд получает оперативный план; 
старший инспектор А. А. Персмитин.

С. ХОРЕВ.
Фото автора.

О Б Л А С Т Н О Й
С Е М И Н А Р

Областной семинар работ
ников детских библиотек со
стоялся в Могочине, на базе 
местной детской библиотеки. 
Выступившая с основным до
кладом на семинаре дирек
тор областной детской биб
лиотеки Д. И. Сизикова от
метила положительный опыт 
детских библиотек Молча- 
н о бс к о го  района, где хорошо 
идет работа по теме: «Идем 
дорогой Ленина, дорогой 
Октября».

Собравшиеся обменялись 
опытом работы по подготов
ке детских библиотек к пра
зднованию 60-летия Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции, с интере
сом был выслушан доклад о 
централизации государствен
ных массовых и детских 

ь библиотек, который сделала 
ь главный библиотекарь обла

стной детской библиотеки 
В. М. Губерт. О своем опы
те работы в новых условиях 
рассказали работники _ Аси- 
новской и Колпашевской дет
ских библиотек.

Во второй день работы се
минара в пионерском лагере 
• объединения Чулымлес со
стоялась читательская кон
ференция «Идем дорогой 
Ленина, дорогой Октября».

А. ИВАНОВА.

ВАРГАТЕРСКАЯ
П Р Е М Ь Е Р А

Невелик Дом культуры в 
селе Варгатер Чаннского 
района. Но здесь работают 
настоящие энтузиасты. Идут 
систематические занятия 
кружков: драматического,
вокально-хорового и других. 
На заготовке кормов дейст
вует агитбригада.

Каждый театральный кол
лектив сейчас готовит пре
мьеру к юбилейной дате — 
60-летию Великого Октября. 
Скромный сельский драм
кружок тоже участвует в 
этом деле. Члены кружка ре
шили поставить к 7 ноября 
пьесу Н. Тарасенкова «Анд
реи ' непутевый», посвящен
ную событиям гражданской 
войны-. Уже распределены 
роли. В новой работе драм
кружка будут играть пастух 
А. Штейников, библиотекарь 
Л. Бортникова, тракторист
A. Пшеничников, токарь
B. Софронов, заведующая 
детским садом Л. Мякишева

Н 1р,г"е' С. КУНИС.

АВГУСТОВСКИЕ
Г А С Т Р О Л И

Два теплохода областного 
управления культуры пла
вают сейчас по Оби. На од
ном из них «Севере» — 
находится эстрадный ор
кестр «ТРУ-62», под управ
лением А. Ратнера: Вчера
студенческий коллектив вы
ступал в Обском. Оркестр 
уже побывал в Кривошеине, 
Могочине. Впереди — Но- 
воильинка, Тогур, Парабель, 
Каргасок и другие приоб
ские населенные пункты.

На другом теплоходе 
— «Томич» — впервые по 
заданию управления куль
туры по обским селам вы
ехал народный ансамбль 
танца Верхнекетского рай
она под руководством 
В. Арутюнова. Он побывает 
у заготовителей кормов и 
лесорубов.

Г. МИХАИЛОВ.

С П О Р Т  М У Ж Е С Т В Е Н Н Ы Х  И  С И Л Ь Н Ы Х

В проекте новой Консти
туции СССР, вынесенном на 
всенародное обсуждение, 
вопрос о защите социали
стического Отечества выде
лен в особую главу. В ней 
говорится, что «защита со
циалистического Отечества 
есть важнейшая функция 
государства, дело всего на
рода».

Видное место в деле уп
рочения обороноспособности 
Советского государства при
надлежит ДОСААФ СССР 
— массовой военно-патрио
тической организации со
ветских трудящихся. Орга
низации ДОСААФ прини
мают активное участие во 
всех массовых патриотиче
ских мероприятиях и поли
тических кампаниях, они 
распространяют военные 
знания среди населения, со
действуют органам граждан
ской обороны, вед^т подго
товку допризьтвнон моло
дежи для Вооруженных 
Сил, а также кадров массо
вых технических профес
сий для народного хозяйст
ва, руководят развитием 
военно-технических видов 
спорта.

Массовое овладение тех
ническими видами спорта — 
веление времени. В век на
учно-технической револю
ций, век моторов и атома, 
ракет и радиоэлектроники 
служба в Вооруженных Си
лах немыслима без глубо
ких технических знаний. 
Вот почему VIII съезд 
ДОСААФ еще раз под
черкнул, что основной зада
чей комитетов' ДОСААФ 
являётся развитие военно
технических видов спорта, 
массовое вовлечение моло
дежи в технические кружки 
и секций.

Областная организация 
ДОСААФ, выполняя реше
ния VIII съезда ДОСААФ 
СССР, в последнее время 
активизировала работу по 
развитию военно-техниче
ских видов спорта. В обла- 
сти успешно культивируют-. 
ся стрелковый, парашют
ный, мотоциклетный, под
водный, водно-моторный,

радиоспорт, малокалибер
ный биатлон, авиасудомоде
ли рование.

Подводный спорт стал 
развиваться в Томске с 
1959 года. Ведущими спор
тивно-техническими клуба
ми являются «СКАТ» 
(ТГУ) и «Афалина» (Т1Ш). 
Томские спортсмены в 1970 
—-1973 годах установили 
17 мировых рекордов. Из 
наших клубов вышли такие 
ведущие в этом виде спорта 
спортсмены, как мастера 
спорта международного
класса А. Шумков, И. Ав
деева, А. Волков, А. Суч
ков и И. Шиповскнй. В 
Томске создана специализи
рованная ■ ДЮСТШ
ДОСААФ по скоростным ви
дам подводного плавания. 
Сборная команда юношей 
области в этом году заняла 
второе место в зоне, третье
— в республике и четвер
тое — в СССР.

На разных «диапазонах» 
работают наши спортсмены- 
радисты. Коротковолновый 
спорт, «охота на лис», ско
ростной прием и передача 
радиограмм, многоборье ра
дистов становятся все бо
лее популярными среди мо
лодежи. Неоднократным 
чемпионом СССР и РСФСР 
является коротковолновая 
радиостанция первичной ор
ганизации ДОСААФ уни
верситета. «Охота на лис»
— любимое занятие масте
ра спорта СССР Г. И. Гор- 
дийца. Под его руководст
вом сконструировано 5 ав
томатов-радиостанций. Луч
шими по «охоте на лис» 
являются секции радиотех
нической школы ДОСААФ 
и ТИАСУРа. В развитии ра
диоспорта в области значи
тельную роль играет радио
техническая школа
ДОСААФ. При школе соз
дан спортивно-технический 
клуб, который руководит 
несколькими секциями. По 
инициативе клуба прово
дятся многочисленные со
ревнования по радиоспорту.

Мотоциклетный и пара
шютный спорт тоже имеют 
своих чемпионов и мастеров

сцорта. Но в Томске, напри
мер, насчитывается пока 
всего 6 парашютных круж
ков и 9 мотосекций. Это 
очень мало.

Популярен в области 
стрелковый спорт. Весомый 
вклад в его развитие вно
сит стрелково-спортивный 
клуб ДОСААФ (начальник 
А. А. Калабин). Располагая 
тиром, клуб оказывает боль
шую помощь комитетам 
ДОСААФ в выращивании 
значкистов ГТО, спортсме- 
нов-разрядников. Областная 
стрелковая команда юношей 
заняла третье место в Си
бирской зоне. Наши стрел
ки-спортсмены включены в 
состав сборных команд 
РСФСР, а мастер спорта 
СССР Г. Ф. Семенихин во
шел в сборную команду 
страны.

Итак, достижения к раз
витии военно-технических 
видов спорта у нас есть. Но 
есть и пробелы в работе, в 
том числе и значительные, 
которые мы должны в бли
жайшее время ликвидиро
вать. Речь идет прежде все
го о массовости в развитии 
военно-технических видов 
спорта.

Обкому ДОСААФ, рай
онным и городским комите
там тут есть над чем пора
ботать. Прежде всего, раз
вивая названные выше ви
ды спорта, надо уделить 
внимание и таким, которые 
у нас пока ие развиваются. 
Это — военно-прикладное 
многоборье, ориентирование, 
морское троеборье, а также 
фигурное вождение автомо
билей, военизированные эс
тафеты.

Чтобы поднять массо
вость военно-технических 
видов спорта, надо активи
зировать работу первичных 
организаций ДОСААФ, про
водить соревнования между 
цехами и отделами, класса
ми, участками, отделения
ми совхозов и колхозов. А 
у нас есть организации, в 
том числе и крупные — 
ГПЗ-5, заводы режущих ин
струментов, измерительной 
аппаратуры, «Сибэлектромо-

тор», — где, несмотря на 
неоднократные попытки об
кома и райкомов ДОСААФ, 
даже не созданы первичные 
организации. Нередко сек
ции по военно-техническим 
видам спорта прекращают 
свое существование, так 
как администрации, коми
теты профсоюзов не выделя
ют для них необходимые 
средства.

Много было разговоров 
о создании первичной орга
низации в пединституте. 
Дело, к сожалению, не сдви
нулось с места. Что же смо
гут рассказать будущие пе
дагоги ребятам о формах 
оборонной работы и воен
но-технических видах спор
та?

Ненормальным является 
и то положение, когда в 
спорткомплексах заводов 
режущих инструментов и 
электролампового не на
шлось места для военно
технических видов спорта.

Проверка работы ряда 
сельских райкомов
ДОСААФ, в том : числе 
Томского и , Кривошеинско- 
го, показала, что в совхозах 
этих районов оборонно-мас
совая работа находится в 
запущенном состоянии. 
Председатели райкомов 
ДОСААФ Т. С. Плоское и 
А. В. Лаковский не прояв
ляют настойчивости и ини
циативы.

Нельзя пройти и мимо 
того, что военно-технические 
виды спорта находят слабое 
отражение в, жизни обще
образовательных средних и 
восьмилетних школ.

Сейчас нам надо проду
мать ’ совместно с авиа- и 
автопредприятиями, речным 
пароходством, управлением 
связи вопрос о создании 
при домах культуры, домо
управлениях детско-юноше
ских спортивно-технических 
клубов юного летчика, ав
томобилиста, моряка, радис
та. укомплектовать их не
обходимой техникой и при
борами.

Давно назрела необходи
мость в строительстве прос
тейших тиров. Комитеты

ДОСААФ совместно с коми
тетами ВЛКСМ должны 
активно включиться в рабо
ту по созданию материаль
но-технической базы обо
ронного общества.

Мы надеемся, что в пред
дверии 60-летия Великого 
Октября партийные органы 
помогут первичным органи
зациям ДОСААФ в ком
плектовании кадров. Есть 
у нас добрый опыт, когда 
первичные организации 
ДОСААФ заводов, учебных 
заведений совместно с 
профсоюзными и комсо
мольскими организациями 
составляют комплексные 
планы по военно-патриоти
ческому воспитанию молоде
жи. Планы эти утвержда
ются на партийных бюро.

Недавно состоялись засе
дания бюро обкома и 
Томского горкома КПСС, 
где обсуждались вопро
сы, связанные с улуч
шением партийного руковод
ства оборонно-массовой ра
ботой. развитием военно
технических видов спорта. 
Областному комитету
ДОСААФ было указано, что 
в работе комитетов оборон
ного общества не изжиты 
формализм, некритичность в 
оценке итогов, кампаней
ски]! подход к решению 
важнейших' задач. Мы де
лаем из этой критики дол
жные выводы.

На современном этапе 
коммунистического строи
тельства совершенствова
ние стиля и методов работы 
всех руководящих органов 
ДОСААФ имеет особенно 
важное' значение. ЦК КПСС 
со всей остротой требует 
утверждения партийного 
стиля руководства во всех 
сферах деятельности. Это в 
полной мере относится и к 
комитетам ДОСААФ. В 
этом мы 'видим огромные 
резервы активизации дея
тельности коллективов на
шего общества.

Б. ДЕМЧЕНКО,
заместитель председате

ля обкома ДОСААФ.

Сп о рт  ф

ВО ВТОРОМ 
Э Ш Е Л О Н Е

Федерация футбола СССР 
сообщает результаты матчей 
чемпионата страны во вто
рой лиге (шестая зона), со
стоявшихся 7 августа: «Ан
гара» (Ангарск) — «Авто
мобилист» (Красноярск) — 
1:0, «Локомотив» (Чита) — 
«Динамо» (Барнаул) — 1:1, 
«Селенга» (Улан-Удэ) ■— 
«Торпедо» (Томск) — 1:1, 
«Звезда» (Иркутск) — «Чка- 
ловец» (Новосибирск) — 1:0, 
«Торпедо» (Рубцовск) — 
«Трактор» (Павлодар) — 
0:0, «Спартак» (Семипала
тинск) — «Иртыш» (Омск) 
— 3:0, «Восток» (Усть-Каме
ногорск) — «Целинник» (Це
линоград) — 1:0, «Амур»
(Благовещенск) — «Горняк» 
(Никольский) — 2:1, СКА 
(Хабаровск) — «Шахтер» 
(Караганда) — 4:1, «Луч» 
(Владивосток) — «Шахтер» 
(Караганда) — 1:0 (встреча 
состоялась 30 июля).

Б о г а т ы р и

с т а л ь н ы х

м а г и с т р а л е й
КИЕВ. (Корр. ТАСС) . 1 

Мастера классической борь
бы из СССР, Болгарин и 
ГДР заняли первые три ме
ста в командном зачете на 
завершившемся в столице 
Украины седьмом чемпиона
те Международного спортив
ного союза железнодорожни
ков. Около ста атлетов Бол
гарии, Венгрии, ГДР, Ицдии, 
Ирана, Румынии, Финлян
дии, Франции, Чехословакии, 
Югославии и СССР оспари
вали первенство на этом тур
нире.

Высшие титулы завоевали 
(в порядке весовых катего
рий) Виктор Савчук (СССР), 
Мурат Ширани (Иран), Нур- 
мухамед Хайрзаманов, Отар 
Такишвили, Александр Али
ев (все — СССР), Стоян 
Апостолов (Болгария), Вяче
слав Мкртычев, Юрий Гри
горьев, Измаил Екутич (все 
-— СССР), Юсуф Далов 
(Болгария).-

ртаВ
СРЕДА, 10 августа  

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А
МОСКВА

10.00. Н овости. 10.10. Цв. Ут
р е н н я я  ги м н асти к а . 10.30. Цб . 
Т еатр  ю ного зр и т е л я . А. К уз
нецов. «В еликий  к о н сп и р ато р * .
12.00. Цв. «К луб ки и о п у теш ест- 
вий».

С 13.00 до 15.05 — п ереры в.
15.05. П р о гр ам м а д о к у м ен 

т а л ь н ы х  ф и льм о в . 15.35. Ив. 
«Т ворчество  С .' В ургуна». 16.20. 
Цв. « Н аука сегодн я» . 16.50. Ия, 
« П ри н ц есса  н а  горош и н е» . 
С казка .

ТОМСК
17.20. Н овости. 17.30. «С трои

т е л ь с т в у  — и тем п ы , и  к а ч е 
ство» . «Н овое у  то м ск и х  ст р о и 
телей » . 17.55. «С тройка в З а 
п о л яр ье» . Д о к у м ен тал ьн ы й  
ф и льм . 18.05. К онцерт для  
тр у ж е н и к о в  села.

МОСКВА
18.45. Цв. С о р е в н у е т с я  т р у 

д я щ и е с я  В ологодской  области . 
19.30. «В рем я». 20.00. Цв 
М ультф ильм . 20.10. Т ираж  
«С портлото». 20.30. Р о м ан сы  
Глинки , Д аргом ы ж ского ,г Ч ай 
к о вск о го  и сп о л н я ю т  К арин а и 
Р у з а н а  Л и си п и аи . 21.00. Цв. 
«К 60-летию  В ели кого  О ктяб
ря» , «С о ветская  Л итва». В п е
р ед а ч е  п р и н и м ае т  у ч а с т и е  
п ер в ы й  с е к р е т а р ь  ЦК К о м п ар 
ти и  Л и твы  ГГ. П. Г ри ш кявй ч ус.
23.00. «В ремя». 23.30. В ы ступ ле
ние. си л ь н е й ш и х  с о в ет ск и х  
ги м н асто в . 00.20. К онцерт а р 
ге н т и н ск о го  ф о л ьк л о р н о го  а н 
сам б л я  «Э сперанто».

ВТОРАЯ П РО ГРАМ М А .
ТОМСК

19.30. . «Ф ильм  — детям *. 
«Р овно  в 3.15», 19.50. «С пор
ти в н а я  стр ан и ц а» . К В сесою з
ны м  сп о р ти в н ы м  с о р е в н о в а 
н и ям  ДСО п р о ф со ю зо в  по 
с п о р ти в н о й  ги м н асти к е . 20.00, 
«М ода и зд оровье» . Н аучно- 
п о п у л яр н ы й  ф и льм . 20.10. «Ма
т е р ь  ч е л о в еч еск ая » . Х удож ест
вен н ы й  ф и льм . 21.40 — 21.50. 
Н овости.

РАДИО

СРЕДА, 10 августа

7.34. О бзор п о сл ед н и х  и зв е 
стий . 7.40. Н. В ы годский . Ф ан 
т а з и я  д л я  б а л а л а й к и  с о р к е с т 
ром . 9.00. По с т р а н и ц а м  га зе т ы  
«К расн ое зн ам я» . 9.10. Ф р аг
м ен ты  и з оперьт Ж ' Б и зе  
«К арм ен». 9.30. «Смена». Р а 
д и о п р о гр а м м а  д л я  м олодеж и. 
60-летию  В еликого  О к тя б р я  — 
60 у д а р н ы х  недель . Слово м о
лоды м  с тр о и те л я м  т р ест а  
Т ом скж н лстрой . «Ты ж и в еш ь  
н а  селе» . « Б и о гр аф и и  м оло
ды х» — д е п у та т  областного  
С овета В. К лопова. Г отовим ся 
к  п о л и ти ч еск о й  у ч еб е . Споо- 
т и в н а я  стр ан и ц а . 19.00. По
сл ед н и е  и зв е с ти я . 19.11. «Вни

м ание! Л етф ий к о м п лек с  
сел ь х о зр аб о т» . 19.16. «Смена*. 
П овторени е у тр ен н его  в ы п у 
ска.

погодя
Сегодня по области ожи

дается переменная облач
ность, по северо-западным 
районам преимущественно 
без осадков, по остальной 
территории местами кратко
временный дождь, ветер се
веро-западный, 7— 12 мет
ров в секунду, температура 
— 19—24 градуса.

По городу — переменная 
облачность, без -существен
ных осадков, ветер северо- 
западный, 7— 12 метров в 
секунду, температура 2 2  — 
24 градуса.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

т ТЕАТР

10 а в гу ста . Гастроли М ос
к о в с к о го  театра ком едии  (в 
п о м ещ ен и и  д р ам теат р а ). «Ко- 
м ичесная ф антазия о ж и зн и , 
лю бви  и см ерти  зна м е ни того  
барона Карла Ф р и д ри ха  Иеро
ним а фон М ю н хгаузе на »  —> 
19-30.

ЦИРК
10 ав гу ста . У кр а и н с к и й  

ц и р к  «Веселая арена». Боль
ш ая разнообразная програм м а 
« У л ы б ку  дарят киевляне»  —
20.

в

КИНО
СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

«Опасная по гоня»  (две се
рии ) —: 8-40, 13, 16, 18-30. 21.
«П ринцесса подводного  цар
ства» — 11-10.

имени М. ГОРЬКОГО
«Ты — мне, я — тебе»

8-40. 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. «Каднина вся
к и й  знает»  — 8-40, 10-20, . 12,
13- 40, 15-20. 17, 18-40; 20-20, 22. 
Зал к и н о х р о н и ки . «Х очу все 
зна ть» , «С той кий  ол овянны й  
солдатик» , «О том , к а к  гном  
по хи ти л  дом» — 9, 10-05, 12-40. 
«Н иколай  С личение» — 13-50,
14- 55. «Ра» -— 11-10, 16. «Мы 
из Б ел орусси и * — 17-30.

«ОКТЯБРЬ»
«Ты — мне, я — тебе» — 

8-40, 10-20, 12 ,-13 -40 , 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. «Каднина вся
к и й  знает» — 8-50, 12-10,

13- 50, 15-30, 17-10, 18-50, 20-30,- 
22-10. «Д октор А йболит» —
10-30.

«ПИОНЕР»
«П ока б ью т ча сы * — 9,

10-40, 12-20, 14, 15-40. «Всего 
одна ночь» — 17-20, 19-10, 21.

«СИБИРЯК»
М ультсбО рннк Ns 5 — 9-20.

«Иван Б р о вки н  на целине» — 
11. 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА
«Всего одна ночь» — 12,

14- 30, 16-50, 19-10, 21-30.
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
« Ф и н и ст  — Я сны й Сокол» — 

10-30. «В иннету — сы н  И нчу- 
Чуна» (две сери и ) -— 11-30,

.14, 16-30, 19. 21-30..
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«Золотое путеш естви е  Синд

бада» — 11, 15, 17, 19, 21. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Солнце, снова солнце» —: 

17-10, 19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Лето лю бви» — 15, 18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

«М исс И н ко гн и то » 19, 21.

Научно-исследовательский 
институт биологии и биофи
зики Томского государствен
ного университета им. В. В. 
Куйбышева объявляет кон
курс на замещение вакант
ных должностей: заведующе
го лабораторией биофизики 
(кандидата наук), младших 
научных сотрудников лабора
тории охраны живой при
роды.

Срок конкурса — месяц 
со дня опубликования объяв
ления.

Документы направлять по 
адресу: Томск-10, пр. Лени-,
на, 36, НИИ биологии и био
физики, директору.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ СОВХОЗОВ, 
КОЛХОЗОВ, ТРУЖЕНИКОВ СЕЛЬСКОГО 

ХОЗЯЙСТВА!
Ежегодно во время хлебоуборочных кампаний из-за на

рушения правил и норм пожарной безопасности на зерно- 
токах, складах, зерносушилках и хлебоуборочных агрега
тах происходят пожары, которые причиняют народному 
хозяйству значительный материальный ущерб.

Отдел пожарной охраны УВД Томского облисполкома 
напоминает о том, что до начала уборочной кампании 
1977 года необходимо:

тщательно проверить противопожарное состояние всех 
мест, связанных с обработкой и хранением зерна, при
нять меры для устранения недостатков;

привести в соответствие с правилами все электросети и 
электроустановки;

места обработки и хранения зерна обеспечить средства
ми пожаротушения, надежной охраной связи и освещения: 

привести в боевую готовность всю имеющуюся пожар
ную технику;

выхлопные трубы комбайнов, тракторов, автомашин 
оборудовать искрогасителями и защитить металлическими 
кожухами с.подкладкой листового асбеста;

отремонтировать и залить водой пожарные водоем^; 
отремонтировать пирсы и подъезды к естественным во

доисточникам;
оборудовать все водонапорные башни приспособления

ми для забора воды пожарными автомашинами и мото
помпами;

места для устройства полевых станов и кухонь отвести 
не ближе 100  м от хлебных массивов, скирд соломы, сто
гов сена, строений. Отведенные площадки очистить ог 
стерни и сухой травы, опахать 3-метровой полосой;

организовать круглосуточное дежурство членов добро
вольных пожарных дружин в населенных пунктах и сто
рожевую охрану складов, зернотоков и мест подработки 
зерна, а с начала созревания урожая и до конца уборки 
его обеспечить надежную круглосуточную охрану полей 
объездчиками и сторожами;

все временные дороги и тропинки, идущие через хлеб
ные поля, с началом восковой спелости зерна закрыть; ‘ 

в период уборки урожая запрещаются разведение кост
ров и курение на хлебных массивах, вблизи мест хране
ния зерна и в других опасных местах. Курить только в 
специально отведенных. для этого местах;

не допускать для сушки зерна неисправные сушильные 
печи;

провести занятия по пожарной безопасности с механи
заторами, комбайнерами,- .зерносушилыциками, -заведую-, 
щими механизированными зернотоками и инструктажи со 
всеми лицами,, привлекаемыми на хлебоуборочные работы.

Отдел пожарной охраны УВД 
Томского облисполкома

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ, 
ДОМОУПРАВЛЕНИИ, ЖСК!

С целью приведения объектов газового хозяйства жилых 
домов в соответствие с требованиями правил безопасно
сти и подготовки их к эксплуатации в зимний период 
1977— 1978 года трест Томскгоргаз проводит смотр-кон
курс по проверке технического состояния газового хозяй
ства н готовности нх к эксплуатации в зимний период 
с 15 августа по 15 сентября с. г.

При проверке принимается во внимание: 
состояние ограждения групповой установки: 
подсыпка песком территории1 групповой установки сжи

женного газа;
отсутствие деревьев на трассе подземного газопровода; 
наличие замков на ограждении групповой установки 

сжижй-щого газа;
состояние коверного хозяйства; 
состояние предупредительных надписей; 
утепление вводов; 
наличие упоров у дверей подъездов; 
наличие уголков, панно по безопасности в газовом хо

зяйстве;
окраска внутридомового газопровода: 
наличие у абонентов абонентных книжек; 
наличие табличек на дверях подвалов с,указанием, где 

находится ключ от подвала;
герметизация мест вводов подземных коммуникаций в 

подвалы газифицированных домов;
отверстия в крышках колодцев на расстоянии 15 м от 

оси подземного газопровода;
выдержаны ли расстояния от электропровода до вну

тридомового газопровода;
знание и выполнение абонентами правил эксплуатации 

газового оборудования.
Итоги смотра будут подводиться по балльной си

стеме. Лучшие предприятия будут отмечены -поощритель
ными премиями.

Трест Томскгоргаз.

Городское среднее про 
феесионально - технически! 
училище № 6 приглашает н; 
работу: старшего бухгалтера 
преподавателя истории, ма 
стеров производственное 
обучения' в группы опера 
торов почтовой связи, радио 
механиков по ремонту ра 
диотелевизионвой аппарату
ры, телефонистов, монтерш 
связи.

Обращаться: г. Томск, пр 
Ленина, 181, тел. 2-22-78, i 
директору.

Торг «Гастроном» пригла 
шает на работу: заведующие 
отделами, продавцов, стар 
ших кассиров, кассиров, бух 
галтеров, экономиста, прием 
щиков посуды, рабочих, убор 
Щиц.

Здесь же продолжаете? 
прием на курсы продавцов.

Обращаться по адресу 
Томск, пр. Ленина, 151-а 
или пл. Революции, 2, в от 
дел кадров, тел. № 2-40-21.

Т овари щ и  по р аб о т е  и з 
в ещ аю т о см ерти  в етер ан а  
тр у д а

РУСИНОВОЙ 
Тамары М ихайловны

и в ы р а ж а ю т  гл у б о ко е  со 
б о л езн о в ан и е  родн ы м  и 
б л и зк и м  покойной .

В ы нос т ел а  — 10 авгу ста , 
в 15 ч асо в , и з к в ар ти р ы  
п о кой н ой  (г. Т омск, ул. 
К ороленко , 17-а, кв. 3).

Экспериментально ? про
изводственным мастерским 
Сибирского физико-техниче
ского института срочно тре- 
буются:старший бухгалтер 
на правах главного, свар
щик, работающий на аргон- 
ной установке.

За справками обращаться 
по телефону Ш 2-24-21.

СРОЧНО меняю одноком
натную благоустроенную 
квартиру (17,5 кв. м, с лод
жией и телефоном) в центре 
г. Новосибирска на равно
ценную в г. Томске, жела
тельно в Кировском районе.

Обращаться: г. To!tacK,- np. 
Фрунзе, 12, кв. 7, после 18 
часов.

К оллекти в  И н сти ту та  о п 
ти к и  атм о с ф е р ы  СО АН 
СССР в ы р а ж а е т  глуб окое 
со б о л езн о ван и е  стар ш ем у  
н ау ч н о м у  с о тр у д н и к у  В. Я. 
Ф адееву  и его сем ь е  по 
поводу  см ер ти  отца

ФАДЕЕВА
Я кова Я ковлевича.
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